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ТОБОЛЬСКАЯ
Завтра исполняется 
двадцать лет партии 
«Единая Россия». Наша 
газета писала о делах и 
заботах местного отделе-
ния «ЕР» на протяжении 
этих двух десятилетий, 
рассказывая и об активистах 
партии, и о её сторонниках, 
и о людях, которым они 
помогали всем необходи-
мым. О Тобольском 
отделении «ЕР» 䵕5
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Кремлёвская победа

Тобольский кремль стал победителем конкурса 
National Geographic Traveler.

Наш кремль стал первым в конкурсе «Сокрови-
ща России» журнала National Geographic Traveler. Его 
назвали лучшим в номинации «Культурно-истори-
ческий объект». В пятёрку лидеров следом за крем-
лём попали монумент «Тыл – фронту» (Челябинская 
область), Воскресенский Ново-Иерусалимский став-
ропигиальный мужской монастырь (Московская об-
ласть), музей-заповедник «Томская писаница» (Ке-
меровская область) и Курский государственный 
областной музей археологии (Курская область).

«Сокровища России» — это онлайн-голосование 
журнала National Geographic Traveler, посвящённое 
туристическим возможностям нашей страны. Все но-
минанты выдвигались официальными представите-
лями субъектов РФ, которые постарались подобрать 
самое интересное в своих регионах. Проект старто-
вал 1 июля и завершился 31 октября, и на протяжении 
четырёх месяцев пользователи Nat-geo.ru отдавали 
свои голоса за российские достопримечательности в 
10 номинациях.

俯Евгения ЛЕЖНЁВА

НАЦПРОЕКТ «ТУРИЗМ И                     
ИНДУСТРИЯ ГОСТЕПРИИМСТВА»

Уч а с т к о в ы й  в р а ч -
педиатр областной боль-
ницы №3 Лейла Баркин-
хоева удостоена высшей 
награды ежегодной Всерос-
сийской премии «ПроДок-
торов – 2021» в номинации 
«Педиатр» и стала лучшей 
в России среди врачей в 
своей специальности.

Критериями премии по-
служили отзывы пациен-
тов на одноимённом сайте, 
которые они оставляли в 
течение этого года, высоко 
оценив профессионализм 
врача Баркинхоевой. Все-
го в её профиле порядка 70 
отзывов, и все – с положи-
тельной оценкой. Пациен-
ты характеризуют работу 
педиатра, основываясь на 
оказании ею помощи в ам-
булаторных условиях в го-
родской поликлинике и во 
время дежурств в отделе-
нии неотложной помощи об-
ластной больницы №3.

Пациенты отзываются о 
Лейле Баркинхоевой как 
об очень внимательном, 
чутком и отзывчивом вра-
че с индивидуальным под-
ходом к каждому ребёнку, 
грамотном и терпеливом 
специалисте, обладающем 
высокими профессиональ-
ными навыками, человеке, 
использующем современ-
ные подходы в медицине и 
психологии. Кроме того, на 
своей странице в «Инста-
граме» она развенчивает 
распространённые мифы и 
страхи родителей, доступ-
но излагая самую важную 
и полезную информацию о 
здоровье ребёнка, а также 
общается с пациентами.

— Для меня оказалось 
большой неожиданностью 
занять первое место в рей-
тинге педиатров Тюмен-
ской области и тем более 
получить высшую награду 
на церемонии в Москве. Я 
благодарна каждому свое-
му пациенту: без вас не бы-
ло бы этой победы, спаси-

НАЦПРОЕКТ «ЗДРАВООХРАНЕНИЕ»

Лучший из детских врачей России

бо вам за доверие, доброту, 
любовь и искреннее отно-
шение ко мне, – поделилась 
Лейла Баркинхоева.

С раннего детства Лейла 
хотела стать врачом. Буду-
чи школьницей, она не зна-
ла слова «педиатр» и в по-
пулярных среди девочек 
анкетах в графе «Кем ты 
хочешь стать» всегда пи-

сала неизменные два сло-
ва «Детский врач». На чет-
вёртом курсе медицинской 
академии внезапно заяви-
ла родителям, что соби-
рается работать патолого-
анатомом, но этот порыв 
быстро угас, заменив со-
бой любовь к педиатрии. 
Карьера молодого врача на-
чалась в Тобольске десять 

лет назад: Лейла начала ра-
ботать ординатором в пе-
диатрическом отделении 
областной больницы № 3, 
затем перешла в детскую 
поликлинику на должность 
участкового врача-педиа-
тра, где и трудится почти 
пять лет.

— В амбулаторном звене 
я себя не представляла, но 

волею судьбы именно здесь 
я стала активно работать, 
выстраивать доверитель-
ные, дружеские отношения 
с моими маленькими па-
циентами, — рассказывает 
Лейла Багаудиновна. Три 
года назад, получив вто-
рое высшее образование по 
психологии, я сразу начала 
внедрять новые знания в ра-
бочий процесс, а также ак-
тивно использовать интер-
нет-ресурсы. Через пару лет 
«просвещения» мамочек и 
работы на участке я научи-
лась не просто слушать мо-
их пациентов, но слышать 
и интуитивно их понимать, 
сопереживать и поддержи-
вать; выстраивать правиль-
ный диалог с ребёнком –            
войти к нему в доверие, 
чтобы побороть страх перед 
врачом и пробудить жела-
ние с радостью приходить 
ко мне на приём. Это и есть 
одна из моих главных задач 
в амбулаторной работе.

Сейчас Лейла Баркинхое-
ва, аспирантка третьего 
курса, занимается научной 
работой, повышает уровень 
знаний, регулярно участвуя 
в конгрессах и конференци-
ях, а также пишет диссерта-
цию для получения учёной 
степени кандидата меди-
цинских наук.

俯Сергей ЗВЕРЕВ

ГОРОДСКИЕ ВЕСТИ

Функционально и уникально 
В Тобольске продолжается работа по концептуальному наполнению одного из 
объектов культурного наследия города – водонапорной башни, расположенной на 
Красной площади кремля. Возможно, на её крыше   появится смотровая площадка

Водонапорная башня 
подлежит реконструкции, 
и на протяжении несколь-
ких месяцев в администра-
ции города и в соцсетях 
идёт обсуждение концеп-
ции дальнейшего исполь-
зования данного объекта. 

Напомним, сегодня в баш-
не идёт лишь небольшая се-
зонная торговля сувенира-
ми и мороженым. Одна из 
главных задач муниципа-
литета в плане сохранения 
культурного и историческо-
го наследия города – это не 
только реконструкция, но и 

наполнение жизнью объек-
тов архитектуры, без чело-
веческого присутствия они 
быстро приходят в упадок.

 Как сообщил глава города 
Максим Афанасьев на своей 

странице в соцсети «Инста-
грам», все детали обсужда-
ются с проектировщиком, 
который уже приступил к 
работе над проектно-смет-
ной документацией. 

– Мы планируем располо-
жить на первом этаже ту-
ристско-информационный 
центр – сервисную служ-
бу, которая будет помогать 
тоболякам и гостям горо-
да планировать экскурсии, 
развлечения, узнавать о ме-
роприятиях и предостав-
лять другие полезные све-
дения. На втором этаже 
можно будет купить горя-
чий напиток и перекусить в 
небольшой кофейне, – поде-
лился задумками Максим 
Афанасьев. 

Также, по его словам, 
будет здесь и смотровая 
площадка, и, судя по про-
ектным решениям, архи-

тектурный облик башни 
она не нарушит. Также в 
башне планируются и вы-
ставочные площади для 
экспонатов, посвящённых 
истории города. «Функцио-
нально, познавательно и, 
главное, очень необычно, 
даже уникально. Мало где 
такие строения удалось 
приспособить под совре-
менные потребности», – от-
метил градоначальник.

– Наша задача –  напол-
нять объекты архитектур-
ного наследия жизнью, 
чтобы они не стояли оди-
нокими после реконструк-
ции и не ветшали. Озвучил 
предложения по водонапор-
ной башне, начнём с этого, 
если будут какие-то ещё 
идеи – рассмотрим и вопло-
тим, – подчеркнул Максим 
Афанасьев.
俯eЕкатерина ВОЛЬНОВА

 ” «Я благо-
дарна каждому           
своему пациен-
ту: без вас не 
было бы этой 
победы, спаси-
бо вам за дове-
рие, доброту,                                  
любовь и                      
искреннее                   
отношение                
ко мне»

Мишки вернулись домой

И вот снова вся семья белых медведей – мама 
Шишка с детками Сонькой, Тучкой и Морошкой – 
обустроилась на территории Тобольского кремля. 
Совсем скоро они засияют огоньками и будут все 
новогодние праздники радовать тоболяков и гостей 
города от мала до велика.

Кстати, инсталляции «Белые медведи СУЭНКО», 
украшающие к Новому году Тобольск и Тюмень, при-
знаны одними из лучших проектов формирования го-
родской среды. 

ПРАЗДНИК НАСТУПАЕТ

 ” Проект занял первое место      
на международном конкурсе                
«Национальное объединение                                                    
изыскателей и проектировщиков»

А история белых медведей СУЭНКО началась в 2016 
году. Тогда в Кургане энергетики установили первые 
светодиодные объекты – «порталы желаний», арки 
выросли в арт-проект по преображению городской 
среды «Про.свет», который объединил 16 населённых 
пунктов Тюменской и Курганской областей. 

Каждая конструкция «Белые медведи СУЭНКО» – 
это три медвежонка и мама-медведица. Высота мед-
ведицы – 6 метров, медвежат – 4. Длина гирлянд на 
большом медведе – 3 км, на маленьких – по 2 км. Вся 
инсталляция мощностью примерно 3 кВт. Также в 
композицию входят ёлки в виде линий электропере-
дачи по 6, 9 и 12 метров. Световые инсталляции «Бе-
лые медведи СУЭНКО» впервые появились в Тюмени 
и Тобольске в 2019 году. Тогда же жители всей Тю-
менской областью выбрали двум медвежьим семьям 
имена и написали свои легенды. 

俯eЛада ЛИСОВА
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Приём в честь юбилея
Общественная приёмная Тобольского городского отделения 

«Единой России» с 1 по 10 декабря проведёт декаду приёмов 
граждан, посвящённую двадцатилетию со дня создания 
партии.

С соблюдением всех санитарных требований в рамках дека-
ды пройдут тематические приёмы, круглые столы, вебинары и 
встречи с гражданами.

В декаде примут участие руководители местного отделения 
партии, члены фракции «Единой России» Тобольской городской 
думы, регионального парламента и Госдумы, руководители и 
специалисты профильных ведомств администрации муници-
палитета.

Записаться на приёмы, а также получить дополнительную 
информацию можно по телефону: +7(3456) 24-96-59 или элек-
тронной почте 02er@mail.ru.

МАКСИМ АФАНАСЬЕВ
глава города Тобольска, секретарь Тобольского 

городского отделения партии «Единая Россия»

Уважаемые члены и сторонники 
Всероссийской политической партии 

«Единая Россия», представители 
«Молодой гвардии», единомышленники и соратники!

От всей души поздравляю вас с юбилейным днём рождения партии! 
20 лет «Единая Россия» стоит на страже интересов народа. 

Накоплен огромный опыт работы, реализовано множество важных 
и эффективных проектов. Именно результативность работы 
позволяет нам в постоянном режиме пополнять партийные ряды 
и ряды сторонников новыми инициативными и неравнодушными 
тоболяками. 

В пандемию мы проявили свои лучшие качества: сплоченность, 
ответственность, безграничное желание помогать. По сей день 
партийцы оказывают помощь гражданам на самоизоляции, 
поддерживают пожилых и малоимущих, помогают медицинским 
работникам. Во внимании все сферы жизни, в которых нам 
пришлось оперативно перестраиваться: дистанционное обучение, 
непростая ситуация у малого и среднего бизнеса, невозможность 
проведения многих привычных мероприятий, ограничения, 
связанные с безопасностью и здоровьем населения. 

При этом мы сделали праздник нашим дорогим ветеранам, 
справились с важными задачами выборной кампании этого года, 
продолжили реализации ряда серьёзных партийных проектов. 
Мы вместе хорошо поработали по программе частичного 
благоустройства придомовых территорий, догазификации, 
Всероссийской переписи населения, пропаганды вакцинации и 
другим, не менее важным направлениям. 

Благодарю всех представителей местного отделения партии за 
эффективную и плодотворную совместную работу. Я рад трудиться 
с вами в одном ряду на благо тоболяков. Желаю всем здоровья, 
мира и благополучия! С 20-летием «Единой России»!

CСПРАВКА

За 20 лет Тобольское местное отделение стало серьёзной партийной 
структурой, завоевавшей авторитет у тоболяков. Оно постоянный победитель 
конкурса регионального отделения «Единой России» среди местных 
отделений.

Главное, что отличает «Единую Россию» от других партий, – серьёзная 
работа с первичными отделениями. Это основа партийной работы. Сегодня в 
Тобольском местном отделении насчитывается 56 партийных организаций.

Если в 2002 году было всего 20 единороссов, то сегодня местное отделение 
«Единой России» объединяет в своих рядах более 1,5 тысяч членов и более 
1800 сторонников партии

ЕДИНОЙ РОССИИ 20 ЛЕТ

Отвечаем за город, за людей, за земляков
Юбилей – время подведения итогов. Местному отделению «Единой России» – 20 лет

СЕРГЕЙ ЖМУРОВ, секретарь 
Тобольской городской партий-
ной организации, 2001 год

Для нас не было 
мелочей

– Это было время становле-
ния, время разговоров и убеж-
дений. И я считаю, свою задачу 
по укреплению местного отде-
ления авторитетными, уважае-
мыми тоболяками, которые 
поддерживали цели и задачи 
партии, мы выполнили.

Это был для нашей команды серьёзный опыт, а с опытом всё ос-
новательнее стали продумывать как основные стратегические 
направления работы, так и тактические. Дальше дело пошло ещё 
лучше: мы первыми в региональном отделении организовали по-
стоянно действующую общественную приёмную, которую возгла-
вила Жанна Ивановна Абрамова, куда тоболяки стали обращаться 
с наболевшими проблемами, и они решались на уровне запросов в 
соответствующие структуры администрации города. И не только. 
Раз в квартал мы собирались у главы города, чтобы проанализиро-
вать тематику обращений, их решение. Брались и за решение бо-
лее сложных случаев, к примеру, с нашим вмешательством в проб-
лему обесценивания акций на НХК удалось добиться того, чтобы 
они стали конвертируемыми на вновь созданном предприятии «То-
больский НХК».

Были и другие значимые дела. Поддерживая деловые отношения 
с администрацией города, с депутатами, мы, в общем-то, решали 
одни и те же задачи, которые были ориентированы на развитие и про-
цветание Тобольска. Только в единой связке это удавалось лучше.

СВЕТЛАНА ЖУРАВЛЁВА, руково-
дитель исполкома с 2002 по 2015 год

Поверили                              
в перемены

– Я пришла в местное отделе-
ние партии, имея под ногами под-
готовленную почву, но всё равно 
многому пришлось учиться... 

Пусть не всё сразу получалось, 
каждое предложение встречало 
поддержку со стороны Тюмен-
ского регионального отделения — там видели, что наши действия 
продиктованы желанием создать и отработать оптимальный меха-
низм, который помогал бы нам двигаться вперёд. Ставка, как всег-
да, делалась на активных тоболяков. Заработала лекторская груп-
па, которую возглавила Марина Станиславская, – хорошо, стали 
активно вступать в ряды партии работники дошкольных учрежде-
ний – просто отлично. С 2003 года стали формироваться первичные 
отделения, актив – здорово. Значит, люди поверили в дела партии, в 
перемены в лучшее. 

Нашими добровольными помощниками в реализации партийных 
дел стали члены «Молодой гвардии», которую тогда возглавлял Мак-
сим Вильцан. Активность молодёжи была высока: выступления агит-
бригад, организация флешмобов и пикетов – мы всё делали в одной 
связке. Большую лепту в развитие местного отделения внесли секре-
тари первичных отделений: Людмила Торопова, Светлана Хорошева, 
Галина Демидова, Владимир Габрусь, Сергей Фуксман, Вера Волкова 
и многие другие. 

20 лет в масштабах истории – немного, но для 
местного отделения – это немалый срок. 

К юбилею вновь напомним о проделанном пути, перспек-
тивах, задачах партии. «Тобольская правда» поговорила с 
теми, кто стоял у истоков, и с теми, кто поддерживал идеи 
партии после них.

Я считала и продолжаю считать, что Тобольское местное отделе-
ние «Единой России» на практике доказало, что является организа-
цией реальных дел и конкретных людей, которые не побоялись взять 
на себя ответственность за будущее своего города, за тоболяков.

АБУЗАР ЗИЯТОВ, руководи-
тель исполкома, 2015 год

Было непросто, 
но интересно

– Я никогда не занимался 
политикой, хотя и возглавлял 
долгие годы профсоюз большого 
промышленного предприятия. И 
вдруг поступает предложение – 
возглавить исполком, совершен-
но новое для меня дело. 

Не скрою, пришлось многому учиться, пробираться через тер-
нии: налаживать отношения с первичками, большим пластом 
представлялась работа с документами. Большую помощь во всех 
моих начинаниях оказывала мне депутат городской думы, тог-
да руководитель фракции «Единой России» Светлана Журавлёва, 
председатель городской думы Андрей Ходосевич. Это с его помо-
щью удалось сделать ремонт в офисе отделения, оборудовать со-
временный конференц-зал, закупить мебель и необходимые для 
работы мониторы.

МАРИНА СТАНИСЛАВСКАЯ, руководитель исполкома, 2016 год

Грандиозные планы,                                    
амбициозные задачи

– По сути моя партийная жизнь – ровесница «Единой России». 
20 лет назад инициативная группа, в которую вошла и я, развер-
нула в Тобольске мощную кампанию по вовлечению в партий-
ные ряды неравнодушных граждан города. Работа была такой 
масштабной, что захватывало дух от грандиозности и амбици-
озности планов. И надо сказать, что большинство из них реали-
зовано.

2016 год особенно запомнился. Мне доверили возглавить исполком 
местного отделения партии. 24 часа в сутки я находилась в водово-
роте событий и в режиме активности. Это было время поиска новых 
эффективных форм работы, воплощения смелых идей, формирова-
ния нового перспективного мышления, обновления состава первич-
ных партийных организаций. Совместно с активом разрабатывались 
и претворялись в жизнь интересные проекты. Одним из них был про-
ект «Молодёжное крыло». 

Наше местное отделение «Единой России» в ходе реализации пар-
тийных проектов на практике доказало, что мы выполняем реаль-
ные дела. Первым заработал проект «Безопасные дороги», его кура-
торами в разное время были депутаты городской думы. 

 ” Большим достижением нашей 
работы я также считаю организацию 
координационного совета сторонников. 
Всё вместе и давало отличный результат: 
из 13 лет, которые я возглавляла 
исполком местного отделения, 10 раз 
оно становилось победителем в смотре-
конкурсе регионального отделения среди 
местных отделений партии.

 ” В один год в состав местного отделения 
партии вступило более 40 молодых 
людей в возрасте 25 — 35 лет. Именно они 
сформировали молодёжную мобильную 
партийную группу, которая оперативно 
реагировала на вызовы времени и грамотно 
проводила разъяснительную работу среди 
населения города по социально значимым 
проектам «Единой России» 

Практически в еженедельном режиме участники «Молодёжного 
крыла» проводили самые разнообразные по форме и содержанию 
мероприятия, акции. И горожане положительно принимали эти ме-
роприятия и с большим интересом участвовали в них. Партийный 

актив, понимая, что «Молодёжное крыло» является ведущей, сози-
дательной силой, поддерживал и создавал условия для его успеш-
ной деятельности. Партийная жизнь кипела, было весело, всё по-
лучалось, и не исчезало желание действовать и творить добро. Я 
искренне благодарю всех, кто в этот период работал вместе со мной, 
и от души поздравляю с нашим партийным юбилеем!

МИХАИЛ НИКИТИН, исполнительный секретарь местного отделе-
ния «Единой России» с 2017 года

Своя ноша рук не тянет

–  За 20 лет мы 
стали настоящей 
командой едино-
м ы ш ле н н и ков, 
которая на деле 
доказала свою спо-
собность решать 
любые задачи. По-
могало нам в этом 
то, что в наших 
руках были надёж-
ные и проверен-
ные инструмен-
ты – партийные 
проекты и приёмы 
граждан. Благода-
ря им исполнение 
обращений стано-
вились реальным, 
мы всегда могли 
назвать конкретные сроки, проследить за качеством исполне-
ния работы. Уверен, такое внимание к каждой просьбе тоболя-
ков, готовность пойти навстречу и дают результаты, которые не 
получить, позволяя себе равнодушное отношение к проблемам 
и чаяниям людей. 

Наше местное отделение – команда активных, неравнодушных лю-
дей. Чтобы поддерживать корпоративный дух, мы регулярно прово-
дим «Дни здоровья», совершаем выезды на природу и на экскурсии, 
организовываем совместные просмотры фильмов и спектаклей. Мы 
идём в ногу со временем – для информационного обеспечения пар-
тийцев и для усиления информационных ресурсов были созданы 
группы «ВКонтакте», в «Инстаграме» и в «Одноклассниках». И даже 
в самый сложный этап для нашей страны и партии – во время панде-
мии коронавируса – нас не выбило из колеи, наоборот, мы консолиди-
ровали все усилия, сжали волю в кулак и пошли в люди. Созданный 
нами волонтёрский центр в прямом смысле слова оказался на пере-
довой: ребята развозили чайные наборы, безвозмездно доставляли 
продукты, а кому-то и дрова, взялись доставлять врачей к тяжёлым 
больным, не прекращалась системная помощь гуманитарному скла-
ду в 6 микрорайоне и многодетным семьям «Отрада», в 2020 году от-
крыли большой выборный цикл. Всё это не просто красивая стати-
стика, это огромная ответственность.

 ” Заметной вехой для нас стала 
победа кандидатов-единороссов 
в выборах в городскую думу:                                                               
24 мандата из 25 – это действительно 
укрепление позиции «Единой России».                                                                                             
2021 год стал продолжением нашей 
работы по всем фронтам: развивается 
волонтёрская деятельность, успешно 
реализуются партийные проекты, победа 
наших кандидатов в выборах в областную 
и Государственную думы, что опять 
подтверждает, что мы под руководством 
секретаря отделения Максима Афанасьева 
на правильном пути

Я благодарен всем членам местного отделения за тот вклад, кото-
рый они вносят своей ежедневной работой в общее дело. А задача пе-
ред нами всегда стояла одна – работать на благо тоболяков.
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Обоснованные изменения
В ноябре этого года городская казна претерпела 

значительные изменения в сторону увеличения, но 
сразу отметим: эти областные бюджетные средства 
направлены исключительно на субсидирование 
затрат по реализации муниципальной программы 
«Развитие химической и нефтехимической про-
мышленности в городе Тобольске».

В ходе ноябрьского заседания думской комиссии по 
экономическому развитию, бюджету, финансам и на-
логам депутаты рассмотрели новые корректировки в 
главный финансовый документ города. Напомним, в 
октябре текущего года основные характеристики бюд-
жета Тобольска на 2021 год были изменены и утверж-
дены в следующих параметрах: по доходам – 10 млрд 
433 млн рублей, по расходам – 11 млрд 266 млн рублей. 

– Текущим проек-
том решения вносятся 
уточнения в бюджет 
города на 2021-2023 
годы. Общий объём 
доходов бюджета на 
2021 год предлагает-
ся утвердить в сумме                                                         
36 млрд 954 млн руб-
лей, увеличив его за 
счёт безвозмездных 
поступлений из об-
ластного бюджета на 
26,5 млрд рублей. Эти средства выделены правитель-
ством региона на субсидии юридическим лицам на 
возмещение затрат, предусмотренных муниципаль-
ной программой «Развитие химической и нефтехими-
ческой промышленности в городе Тобольске», в соот-
ветствии с решением Тобольской городской думы от 
27.04.2010 №45 «О Положении о муниципальной под-
держке инвестиционной деятельности на территории 
города Тобольска», постановлением администрации 
города Тобольска от 30.12.2019 №12-пк «Об утвержде-
нии порядка предоставления субсидии держателям 
инвестиционных проектов города Тобольска и (или) 
Тюменской области», – пояснила заместитель главы 
города Ольга Новикова.

И расходная часть бюджета города также увеличи-
вается на эту сумму. Но при этом планируется пере-
распределение средств с 2021 года на 2022 год в раз-
мере около 43 млн рублей, которые будут направлены 
в следующем году на капитальный ремонт главного 
канализационного железобетонного коллектора, рас-
положенного вдоль улицы Ремезова, от проспекта 
Менделеева до КНС-17 (38 млн рублей), и на устрой-
ство ограждения мусульманского кладбища в 4 мик-
рорайоне (5 млн). Как мы уже сообщали, был растор-
гнут контракт с безответственным подрядчиком, не 
выполнившим первый этап работ по ограждению 
кладбища, бюджетные средства в полном объёме бы-
ли сохранены и распределены на следующий год. 

Таким образом, об-
щий объём расходов 
бюджета на 2021 год 
составляет 37 млрд 744 
млн рублей. И, соот-
ветственно, увеличи-
лась на 43 млн расход-
ная часть бюджета города на 2022 год (и составила 
9 млрд 999 млн рублей). Председатель контрольно-
счётной палаты Тобольска Валерий Плаксин отме-
тил, что изменения, вносимые проектом решения, 
являются   обоснованными, и планируемые направле-
ния расходования бюджетных ассигнований входят в 
компетенцию органов местного самоуправления, со-
ответствуют вопросам местного значения. Депутат-
ская комиссия одобрила данный проект бюджета го-
рода на 2021 год и вынесла его на рассмотрение думы.

✍Наталья ЮРЬЕВА 

Город повышенного комфорта

Под контролем депута-
тов  вопросы организации 
внешнего вида фасадов, 
временных объектов, ре-
кламных объектов, а также 
размещение и содержа-
ние детских и спортивных 
площадок, площадок для 
выгула собак и накопления 
твёрдых бытовых комму-
нальных отходов. 

Постоянная комиссия по 
градостроительству и зем-
лепользованию  под пред-
седательством Сергея Леу-
шина в течение нескольких 
часов  обсуждала  значи-
мые для жизни города пра-
вила благоустройства.

Первым пунктом повест-
ки депутаты заслушали 
информацию  заместите-
ля главы города Натальи        
Мудриченко «О внесении 

ГОРОДСКИЕ ФИНАНСЫ 

Общий объём доходов 
бюджета на 2021 год 
предлагается утвердить 
в сумме 

36 млрд 954 млн 
рублей, 
увеличив его за 
счёт безвозмездных 
поступлений из 
областного бюджета на 
26,5 млрд рублей

Общий объём расходов 
бюджета на 2021 год 
составляет 

37 млрд 744 млн 
рублей

ДУМЫ В ДУМЕ

Всё по правилам
изменений в Положение о 
порядке организации и про-
ведения публичных слуша-
ний…».

Туристическое направ-
ление деятельности стало 
неотъемлемой частью жиз-
ни Тобольска как успеш-
но развивающегося и при-
влекательного для гостей 
города на карте Сибири. 
Поэтому нет ничего удиви-

тельного в том, что сегодня 
уделяется серьёзное вни-
мание не только историче-
ским  объектам,  но и, как 
убедились в этом году  го-
рожане, фасадам, времен-
ным объектам, а также  раз-
мещению, внешнему виду 
рекламных конструкций 
. О том, что уже сделано в 
данном направлении и что 
ещё предстоит, рассказа-

ла народным избранникам 
Наталья Мудриченко. В ка-
честве удачного примера 
она привела выполненный 
на туристическом маршру-
те ремонт фасада  школы 
№13, а также ряда домов на 
Комсомольском проспекте. 
Она также заверила, что эти 
работы обязательно будут 
продолжены и в следую-
щем, 2022 году.

Депутаты также рас-
смотрели вопрос «О ходе                
реализации Правил благо-
устройства  Тобольска в ча-
сти организации размеще-
ния и содержания детских 
и спортивных площадок, 
площадок для выгула со-
бак…» Информацию пред-
ставил на комиссии замес-
титель главы города Юрий 
Вавакин. Как известно,  дет-
ские игровые и спортив-
ные  площадки  создаются 
в рамках комплексного бла-
гоустройства обществен-
ных территорий путём рей-

тингового голосования. По 
информации Вавакина, в  
2021 году в Тобольске осу-
ществляется содержание 
21 детской игровой площад-
ки, 15 спортивных с трав-
мобезопасным покрытием, 
двух площадок для выгу-
ла собак, а также  574 кон-
тейнерных площадок для 
накопления твёрдых ком-
мунальных отходов,  из 
них, к примеру, 170 ( 31,0% 
от общего количества)  обу-
строено  для  нужд жителей 
индивидуальной жилой за-
стройки (более подробно об 
этом, а также о площадках 
для выгула собак читайте в 
следующих номерах нашей 
газеты).

Представленную на ко-
миссии информацию депу-
таты приняли к сведению, 
отметив при этом резуль-
тативную работу админи-
страции  в ходе реализации 
«Правил благоустройства».

俯Вера ХОХЛОВА

 ” В  2021 году в Тобольске осущест-
вляется содержание 21 детской игро-
вой площадки, 15 спортивных с трав-
мобезопасным покрытием, двух 
площадок для выгула собак, а также  
574 контейнерных площадок для на-
копления твёрдых коммунальных от-
ходов,  из них, к примеру, 170 (31,0% от 
общего количества)  обустроено  для  
нужд жителей индивидуальной жи-
лой застройки

На постоянной комиссии по жизнеобеспечению и городскому хозяйству депутаты 
обсудили вопросы реализации программы формирования комфортной городской 
среды в Тобольске

В разговорах люди стар-
шего поколения часто воз-
вращаются в воспомина-
ниях в 90-е годы прошлого 
века, когда приходилось 
ездить на работу в пере-
полненных автобусах, 
когда дороги представля-
ли из себя грязное месиво 
с ямами, полными грязной 
жижи, когда на весь микро-
район были одни скрипу-
чие качели на детской пло-
щадке.

Вспоминают не с но-
стальгией, а только для то-
го, чтобы сравнить их с 
нынешним временем и по-
радоваться за своих детей 
и внуков, что на их долю 
выпала комфортная жизнь, 
что Тобольск сумел сохра-
нить историю и строит до-
стойное будущее. 

Это вновь подтвердил сво-
им докладом заместитель 
главы города Юрий Вавакин. 

Комфортная городская 
среда, как известно, не со-
здаётся только по отдель-
но взятому направлению, к 
примеру, за счёт повыше-
ния уровня благоустрой-
ства придомовых терри-
торий. Это комплексная 
работа, включающая в себя 
разные направления. О каж-
дом из них Юрий Вавакин 
говорил подробно. 

C К СВЕДЕНИЮ

По состоянию на 1 ноября полностью выполнены 
запланированные работы по частичному благоустройству 18 
дворовых территорий. Но это, по словам заместителя главы 
города, окончательный вариант. Для его осуществления 
пришлось проделать большую работу, включающую в себя 
обследование дворовых территорий, определение очерёдности 
проведения работ по частичному их благоустройству. 
После всего был сформирован адресный перечень дворов, 
подлежащих частичному благоустройству. 

– В результате к 1 ноября 2021 года работы по частичному 
благоустройству 18 дворовых территорий выполнены, – 
отмечает Юрий Вавакин . – Объём финансирования на 2021 на 
реализацию программы составляет 1 818 796,991 тыс. рублей, 
а за 9 месяцев профинансировано 789 665,518 тыс. рублей, – 
отчитался он.

Так же подробно он рас-
сказал и о других задачах, 
сформированных по про-
грамме комфортной город-
ской среды, в частности, о 
повышении уровня благо-
устройства общественных 
пространств и мест массо-

вого отдыха населения и 
обеспечении эффективно-
го использования автомо-
бильных дорог. Он отметил, 
что за счёт средств город-
ского бюджета установле-
на спортивная площадка 
для занятий воркаутом в 6 
микрорайоне. Говоря о бла-
гоустройстве обществен-
ных пространств, он одним 
из значимых и перспектив-
ных проектов назвал благо-
устройство Аптекарского 
сада, которое завершится в 
мае 2022 года. 

Депутаты поинтересова-
лись, все ли необходимые 
работы выполнены в скве-
ре Семьи, любви и верно-
сти, на что Юрий Вавакин 
ответил: работы по проек-
ту здесь все выполнены, 
осталось устранить заме-
чания. 

«В этом году частично 
благоустроено 18 площа-
док, чего ждать на следую-
щий?» – задал вопрос депу-
тат Сергей Леушин. 

– Муниципальные пло-
щадки сформированы, на 
сегодняшний день их 29, 
ремонт необходим 14. Да-
лее будем действовать по 
плану: рейтинговое голо-
сование, формирование 
адресного перечня и т.д. – 
подчеркнул Вавакин.

 
俯Вера ВОЛГИНА

Куда текут финансы
Тобольские депутаты рас-

смотрели отчёт финансистов 
администрации города об испол-
нении бюджета Тобольска за 9 
месяцев текущего года: сколько 
и каких доходов поступило в 
нашу казну, и куда эти средства 
были направлены.

CНА 1 ОКТЯБРЯ 2021 ГОДА 

городской бюджет сложился в 
следующих параметрах: по доходам 
– 8 млрд 573 млн рублей или 82% от 
годовых назначений, по расходам 
– 8 млрд 640 млн рублей или 77%. 
Причём исполнение этого года 
выше, чем за 9 месяцев 2020 года. 

Самый дорогой друг
Конкурс детских рисунков прошёл в границах            

избирательного округа № 15 в 4 микрорайоне. 

В нём приняли участие воспитанники детского сада 
№ 7 (2 корпус), которые подготовили тематические ри-
сунки ко Дню мамы. «Этот праздник наполнен особой 
теплотой, вниманием и благодарностью в адрес мате-
рей, бабушек, а также всех женщин, воспитывающих 
детей», — подчеркнула Светлана Журавлёва, куратор 
муниципального проекта, депутат городской думы.

Руководитель местной общественной приёмной 
партии также поблагодарила педагогов и родите-
лей детского сада № 7 за организацию и проведение 
конкурса детских рисунков. Отметим, более 25 работ 
юных живописцев из детсада № 7 (2 корпуса) были от-
правлены на конкурс «Мама — друга нет дороже!» То-
больского городского отделения «Единой России». Ито-
ги этого творческого состязания подвели 29 ноября. 
Победителей наградили дипломами и подарками.

俯Василина ВЛАДОВА

ЭХО ПРАЗДНИКА

По словам заместителя главы 
города Ольги Новиковой, за от-
чётный период доходная часть 
бюджета города сложилась за 
счёт трёх источников. Первый –
это собственные налоговые до-
ходы города, поступили в сумме 
1 млрд 184 млн рублей (годовой 
план исполнен на 89%), второй 
– неналоговые доходы в сумме 
210 млн рублей (78% от годового 
плана), и самый основной бюд-
жетный источник нашего горо-
да – это безвозмездные област-
ные ассигнования, их поступило 
в бюджет города около 7,2 млрд 
рублей (или 82% от первоначаль-
ных годовых показателей). 

– По сравнению с аналогичным 
периодом 2020 года доходная 
часть бюджета города увеличи-
лась на 2,3 млрд рублей, что обус-
ловлено ростом безвозмездных 
поступлений на 2,2 млрд рублей 
и налоговых доходов на 163 млн 
по сравнению с прошлым годом. 
По неналоговым доходам отме-
чается снижение на 32 млн, – от-
метила Ольга Новикова.

Среди основных налоговых ис-
точников города, как всегда, са-
мый доходный НДФЛ. За 9 меся-
цев текущего года поступления 
по нему составили 1 млрд 4 млн 
рублей, что на 20% больше по-
ступлений аналогичного перио-

да прошлого года. «Основной 
причиной увеличения поступ-
лений является уплата НДФЛ с 
дивидендов ПАО «СИБУР Хол-
динг» в размере 201 млн рублей 
в бюджет Тобольска. Крупнейши-
ми плательщиками НДФЛ в бюд-
жет города являются ООО «Зап-
СибНефтехим», ПАО «СИБУР 
Холдинг», АО «Промстрой», АО 
«ТРАНСНЕФТЬ – СИБИРЬ», Сверд-
ловский ОЦОР – СП «Желдор-                                                  
учёт» филиал ОАО «РЖД», АО «То-
больское ПАТП», АО «СУЭНКО»,  
АО «Россети Тюмень», ОАО «То-
больский речной порт», – сооб-
щила финансист.
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Сложилась положитель-

ная динамика и по другим 
налогам, особенно по иму-
щественным. Поступления 
по налогам на имущество 
физических лиц увеличи-
лись по сравнению с пре-
дыдущим годом на 2,9 млн 
рублей. По земельному на-
логу с физлиц и предприя-
тий за 9 месяцев этого го-
да уже поступило почти 
42 млн рублей или 79% от 
годового плана, при этом к 
аналогичному показателю 
2020 года поступления уве-
личились на 7 млн рублей. 

Расходные обязательства 
бюджета города за 9 месяцев 
текущего года выполнены 
на 77%, как отмечено выше. 
Если не учитывать средств, 
направленных на реализа-
цию нефтехимического ин-
вестпроекта (значительная 
часть в общем объёме расхо-
дов), исполнение бюджета по 
расходам составило 63%. По 
сравнению с аналогичным 
периодом 2020 года объ-
ём расходов увеличился на                                        
2,4 млрд рублей. 

За девять месяцев 2021 
года расходы на осущест-
вление текущей деятельно-
сти муниципального обра-
зования составили 8,4 млрд 
рублей (с учётом инвест-
проекта). В целях соцзащи-
ты населения за этот пери-
од произведены выплаты 
социального характера из 
местного бюджета на сум-
му свыше 35 млн рублей, 
такие как материальная по-
мощь гражданам (738 тыс.), 
оплата проезда пенсионе-
ров в городе (33 млн), субси-
дии одиноко проживающим 
пенсионерам и т.п. 

Куда текут финансы

Новая                                    
ответственность

С депутатом избирательного 
округа №19 Светланой Васильев-
ной Зайцевой мы встретились на 
стадионе «Тобол», который вос-
принимается жителями окру-
га как центр не только спортив-
ной, но и общественной жизни. 
Светлана Васильевна – директор 
ДЮСШ № 2. И депутатский при-
ём ведёт именно на «Тоболе». 
Правда, в связи с пандемией всё 
чаще общается с жителями в со-
циальных сетях, через электрон-
ную почту или по телефону. Прак-
тикует и встречи с активистами 
на «Тоболе» на свежем воздухе. 
Когда будут сняты ограничения, 
связанные с пандемией, двери её 
кабинета по понедельникам в ве-
черние часы будут распахнуты 
перед тоболяками. 

Директор и депутат Светлана 
Зайцева делает всё от неё зави-
сящее, чтобы стадион «Тобол» 
оставался любимым местом для 
активного спортивного отдыха 
не только для жителей округа, 
но и для всего города. Здесь на-
ходят себе занятие по душе и по 
силам все любители здорового 
образа жизни: зимой кто-то про-
гуливается по берёзовой роще со 
скандинавскими палками, кто-
то покоряет лыжню, а кто-то с 
удовольствием мчится со склона 
на сноутьюбе. Летом реванш бе-
рут бегуны, любители игровых 
видов спорта, большого тенни-
са, воркаута. Стадион работает в 
круглогодичном режиме. 

ДУМЫ В ДУМЕ

Плановые расходные обя-
зательства выполняются в 
рамках 15 муниципальных 
программ. За девять меся-
цев 2021 года в рамках про-
граммных мероприятий 
расходы исполнены в сум-
ме 8,2 млрд рублей, наи-
более финансовоёмкими 
по исполнению на 1 октяб-                    
ря стали муниципальные 
программы «Развитие хи-
мической и нефтехимиче-
ской промышленности в го-
роде Тобольске» (4,4 млрд), 
«Развитие общего образо-
вания в Тобольске» (2 млрд, 

или 24% от годового плана), 
«Формирование комфорт-
ной городской среды в То-
больске» (858 млн рублей, 
или 9,9%).

Отметим, что в муни-
ципальную программу 
по развитию образования 
включены расходы на осу-
ществление госполномо-
чий (бесплатное доступное 
обучение, бесплатное пи-
тание младших школьни-
ков и т.д.). И, конечно же, 
выделены средства на раз-
витие современной инфра-
структуры образователь-

ных организаций, в этом 
году утверждено на эти це-
ли свыше 117 млн рублей, а 
за 9 месяцев израсходова-
но лишь 36 млн. Низкое ис-
полнение связано в основ-
ном с тем, что ещё ведётся 
устранение замечаний за-
казчика по капремонту, 
доделывается исполни-
тельная документация и 
др. А во время демонтаж-
ных работ при капремон-
те детсада №30 (корпус на 
ул. Революционной) выяв-
лена «необходимость вы-
полнения усиления строи-

тельных конструкций», и 
в результате действия по 
договору приостановлены. 
По всем остальным объек-
там реконструкции 100-про-
центная оплата будет про-
изведена после устранения 
всех замечаний, отметила 
Ольга Новикова.

По программе на разви-
тие ЖКХ в бюджете на 2021 
год утверждены средства в 
размере 391 млн рублей, за 9 
месяцев исполнение соста-
вило 225 млн или 58% от го-
дового плана. В этом году в 
рамках данной программы 

велись и продолжаются ме-
роприятия по повышению 
надёжности и эффектив-
ности работы инженерных 
систем ЖКХ и приведению 
их в технически исправное 
состояние (капремонт теп-
лосетей), по развитию во-
доснабжения и водоотведе-
ния в городе (16 км новых 
сетей), а также по эстети-
ческой привлекательности 
МКД. Окончательный рас-
чёт планируется в четвёр-
том квартале, подчеркнула 
докладчик.

По программе формиро-
вания комфортной город-
ской среды на этот год вы-
делено 1,8 млрд рублей. 
Эти средства направлены 
на благоустройство при-
домовых территорий (38 
млн), благоустройство об-
щественных пространств 
и мест массового отдыха 
(598 млн), ремонт и строи-
тельство дорог (622 млн), 
организацию пассажир-
ских перевозок автомо-
бильным городским транс-
портом и водным (558 млн). 
В благоустройство обще-
ственных пространств 
вошли в этом году Апте-
карский сад, инженерная 
защита подгорной части 
от затопления, устройство 
детской площадки на пло-
щади Менделеева, спорт-
площадок в микрорайонах 
города, строительство тро-
туаров и парковок в 4, 7, 9 
и 10 микрорайонах. Так-
же в программу входит со-
держание и ремонт сетей                 
освещения города (в 2021 
году выделено 82 млн, из 
них исполнено 57), озеле-
нение – 19 млн (исполнено 
669 тыс.), содержание скве-
ров, парков, фонтанов, об-

щественных туалетов и т.д.
Отметим ещё одну очень 

важную для тоболяков му-
ниципальную програм-
му по сохранению объек-
тов культурного наследия. 
На её реализацию в этом 
году выделено чуть более 
40 млн рублей, на данный 
момент исполнено только 
20%. В этом году консерва-
ционные работы проходят 
на 10 объектах на общую 
сумму 9 млн рублей. Идёт 
разработка научно-проект-
ной документации на про-
ведение реставрационных 
работ (эскизный проект) 
ОКН по адресу: ул. Ремезо-
ва, 43 (одно из зданий био-
фабрики, жилой дом). «За 
отчётный период обеспе-
чивалась физическая со-
хранность объектов куль-
турного наследия путём 
размещения постов физи-
ческой охраны (4 объекта) 
и патрулирования путём 
объездов (16 объектов). За-
ключены муниципальные 
контракты на услуги охра-
ны на общую сумму свыше 
2 млн рублей», – рассказала 
депутатам Ольга Новикова.

Завершая свой отчёт, она 
заметила, что за девять ме-
сяцев 2021 года бюджет го-
рода Тобольска исполнен 
с превышением расходов 
над доходами в сумме 67,5 
млн рублей. Дефицит бюд-
жета обеспечен остатками 
средств бюджета города То-
больска по состоянию на 1 
января 2021 года, заключи-
ла Ольга Новикова. Депу-
татская комиссия одобри-
ла исполнение бюджета за 
9 месяцев и вынесла отчёт 
на ноябрьское заседание го-
родской думы.

俯Наталья ЮРЬЕВА

ДЕПУТАТ НА ОКРУГЕ

Формула успеха: одна на двоих
му взаимодействию с управля-
ющими компаниями – «СанТэл», 
«Комфортный дом», «ЖилГрад», 
«Историческая часть» и с адми-
нистрацией города. Жилая за-
стройка на округе в основном не 
новая. И, соответственно, инже-
нерные сети оставляют желать 
лучшего. В летний период был 
проведён ремонт наружных се-
тей на улице Знаменского: это 
даёт гарантию, что Новый год 
жители округа встретят без по-
рывов и аварий на сетях. «Это на-
глядный пример того, что адми-
нистрация города нас слышит и 
принимает соответствующие ме-

Зайцева надеется, что програм-
ма продолжится, и будет ещё и 
на их улице праздник. 

Некоторые вопросы решают 
на округе сообща, всем миром – 
депутат, администрация, управ- 
ляющие компании. Так было с 
заменой площадки для сбора 
твёрдых бытовых отходов. И вза-
мен старой, открытой всем ве-
трам, с которой мусор разлетался 
по всей округе, появилась новая, 
закрытая, с навесом, с современ-
ными контейнерами. Вообще, по 
словам депутата, управляющие 
компании быстро реагируют на 
жалобы. В одном из домов старой 

таментов, комитетов и структур-
ных подразделений. 

 Общались мы со Светланой Ва-
сильевной в День матери, и наш 
разговор периодически прерыва-
ли телефонные звонки. Депутата 
поздравляли с праздником жи-
тели округа. Признаться, прият-
но было видеть такое внимание. 
Значит, депутат оправдал их до-
верие и заслужил уважение. 

За год с небольшим были со-
браны, сформированы по разде-
лам и проанализированы наказы. 
К сожалению, говорит депутат, 
не все наказы были или будут 
реализованы. Возможности му-
ниципалитета не безграничны. 
В числе основных наказов, кото-
рый будет реализован, – благо-
устройство Архиерейской рощи. 
Эта зелёная зона находится в за-
пущенном состоянии. Архиерей-
ская роща включена в програм-
му формирования комфортной 
городской среды на 2024 – 2025 
годы. Так что у горожан в бли-
жайшем будущем появится ещё 
одна зелёная зона для отдыха. 

Что касается вопросов, свя-
занных с жилищно-коммуналь-
ной сферой, их немало. Но де-
путат утверждает, что многие 
удаётся решить благодаря тесно-

ры», – говорит Светлана Зайцева. 
Не снимается с повестки во-

прос благоустройства дворов. 
Молодые семьи с детьми рату-
ют за новые детские площадки. 
В этом году Зайцева в составе 
созданной комиссии объезжала 
дворы, которые подали заявки на 
благоустройство. С её округа бы-
ло подано три заявки, но, к сожа-
лению, ни одна не попала в про-
грамму. В открытом голосовании 
«Тобольск решает» они не набра-
ли нужное количество голосов. 
Многие пенсионеры не отдали 
свои голоса за детские площад-
ки, объясняя это тем, что их по-
том надо содержать, а это допол-
нительное финансовое бремя. 

обратилась в другую независи-
мую компанию. Монтажники 
проинспектировали сделанную 
работу, никаких погрешностей 
не нашли и разъяснили хозяйке 
квартиры, что по-иному сделать 
не получится, это зависит от кон-
струкции дома. И вопрос был 
снят. В другом случае тоболячка 
была неофициально трудоустрое-
на в Тюмени без трудового дого-
вора. Пошла в декретный отпуск, 
и от неё отказались. Депутат по-
могла обратившейся к ней жи-
тельнице округа разработать ал-
горитм действий в правильной 
последовательности (от инстан-
ции к инстанции). Сама Светла-
на Васильевна повышает свою 
юридическую грамотность в про-
грамме «Консультант+», не отка-
зывают ей в юридических кон-
сультациях юрист учреждения и 
знакомые правоведы. А получен-
ные знания она направляет в по-
мощь жителям округа. 

Не оставляет Светлана Зайце-
ва без депутатского внимания 
единственного на округе участ-
ника Великой Отечественной               
войны – Марию Сидоровну Загре-
бельную. Поздравляет ветерана 
со всеми праздниками, в первую 
очередь, конечно, с Днём Победы. 
А по просьбе родственников ве-
терана инициировала установ-
ку перил на лестничном пролёте 
от входа до первого этажа, чтобы 
старушка могла выйти на улицу 
и подышать свежим воздухом на 
скамеечке. У её подъезда летом 
цветы сажали. 

Зайцева – частый гость в ли-
цее и в детдоме. Поздравляет 
ребят с праздниками, детям-
сиротам непременно дарит по-
дарки, подключая к этой доброй 
акции своих коллег по депу-
татскому корпусу. В обоих уч-
реждениях прошло игровое ме-
роприятие «Капитаны двора». 
Приглашает Светлана Васильев-
на ребятишек заниматься в отде-
лениях ДЮСШ №2. 

– Всем жителям округа, всем 
тоболякам желаю в новом году 
прежде всего здоровья, ну и, ко-
нечно, семейного благополучия, 
мира, добра и хорошего новогод-
него настроения, – поздравила 
Светлана Васильевна земляков. 

俯eАнна ЩЕРБИНИНА

По сложившейся традиции по истечении года депутатской 
деятельности избранники народа готовят отчёт о своей 
работе. Мы встретились с двумя депутатами городской 
думы седьмого созыва – Светланой Зайцевой и Наталь-
ей Данилиной. Обеих объединяет то, что они трудятся 
в образовательной сфере, а в депутатстве – дебютанты 
(чуть больше года), обе не лишены женского обаяния, 
острого ума, что им помогает достигать намеченных 
целей, и желания сделать жизнь на своих округах 
лучше и комфортней. 

На вопрос, зачем ей, успешно-
му руководителю, депутатство, 
Светлана Зайцева ответила чест-
но: «Как директор я работаю от-
носительно давно. Многих знаю, 
и меня знают, обращаются для 
решения каких-либо вопросов. 
Поэтому, когда я баллотирова-
лась в депутаты, избиратели ме-
ня поддержали, оказали доверие. 
Для меня депутатская деятель-
ность – это новый этап разви-
тия, новая сфера деятельности, 
которая позволяет испытать се-
бя, свои силы, принести пользу и 
жителям округа, и учреждению 
дополнительного образования, 
которое я очень люблю. Депутат-
ство для меня – это новая ответ-
ственность». 

Светлана Зайцева себе как де-
путату отводит роль мостика, 
который перекинут между ад-
министрацией и жителями. То-
боляки обращаются со своими 
наказами к депутатам, те, в свою 
очередь, – к руководителям го-
родской администрации, депар-

застройки в подъезд выливалась 
часть нечистот из канализацион-
ной трубы через образовавшее-
ся отверстие. Правда, с этим во-
просом разбиралась не только 
депутат, но и представители об-
щественной палаты. Течь была 
устранена. 

 Жители округа обращаются к 
депутату с разными вопросами, 
в том числе правового характе-
ра. Так, жительница округа уста-
новила в квартире новые пласти-
ковые окна. Качеством работы 
осталась недовольна. Компания, 
установившая окна, на контакт с 
ней не шла. Тогда женщина обра-
тилась к своему депутату. Свет-
лана Зайцева за консультацией 

CСПРАВКА

Округ у депутата Зайцевой небольшой. На его территории расположены 
лицей, детский сад №30, детский дом, стадион «Тобол» и жилая застройка 
по улицам Первомайской, Знаменского, Ремезова, переулку Рощинскому.       
На округе проживает 2 651 человек. 

Утверждённый 
план на 2021 

год

Утверждённый 
план 

(по состоянию 
на 01.10.2021 )

к 
уточнён-   

ному плану

к 
первоначаль-

ному плану
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Защитникам рубежей
ЭТО НАША ИСТОРИЯ

Председатель гордумы Андрей Ходосевич открыл новую выставку «На защите рубежей» в Тобольском                         
музее-заповеднике

Выставка посвящена 
роли пограничных войск 
в Великой Отечественной 
войне. 

Проект познакомит гос-
тей с яркими примерами 
верности воинскому долгу, 
а также с подвигами сиби-
ряков на фронте и в тылу в 
годы ВОВ.

Главным героем экспози-
ции стал тоболяк, почётный 
ветеран погранвойск Пётр 
Александрович Иванцов. Он 
был призван на войну в 1943 
году. Через год, после тяжё-
лого ранения, был переве-
дён в Саратовское погранич-
ное училище, а после стал 
начальником Львовской по-
гранзаставы. На выставке 
представлены предметы 
тех мест, где воевал Пётр 
Александрович, а также его 
форма и боевое оружие.

Инициатором открытия 
выставки стала обществен-
ная организация «Ветера-
ны-пограничники Тюмен-
ской области» (Тобольское 
отделение) под предсе-
дательством Александра 
Шахматова. Общественни-
ки предоставили экспона-
ты с раскопок мест, где про-
ходили бои.

«Экспозиция будет расти, 
— сообщил Андрей Ходосе-
вич, — ото всех желающих 
принимают тематические 
экспонаты. Я внёс свою 

скромную лепту и подарил 
музею флаг морских погра-
ничников от лица всех слу-
живших в морском флоте».

С 1982 по 1985 годы спи-
кер проходил службу в ря-
дах морских погранични-
ков на острове Сахалин.

Андрей Ходосевич также 
пригласил на выставку то-
боляков, особенно школьни-
ков и студентов. «Это наша 
с вами история!» — подчерк-
нул он в своём обращении           
к подрастающему поколе-
нию.

 ” Посетить выставку «На защите 
рубежей», а также выставочный 
проект Тобольского музея-
заповедника «Единый дух Победы» 
можно по адресу: г. Тобольск, Красная 
площадь, 1, стр. 2.

俯eЛилия МАЙОРОВА

Наталью Владимировну Данилину мы застали на депутатском округе №17 с дочерью-второклассницей и помощником 
депутата Ангелиной Сергеевной Базик. Они осматривали хвойные саженцы  

ДЕПУТАТ НА ОКРУГЕ

Мой округ – мои заботы

На территории округа располо-
жен второй корпус школы № 9 
и 19 жилых многоэтажек. Плот-
ность заселения микрорайона 
высокая: на округе проживают 
3,5 тысячи избирателей, общее 
число жителей порядка 5 тысяч 
человек. 

В случае с Данилиной, как и 
с Зайцевой, депутатская и про-
фессиональная деятельность 
тесно переплетаются. Наталья 
Владимировна – директор ме-
дицинского колледжа имени 
Володи Солдатова. А возглав-
ляемое ею учреждение тесно 
взаимодействует с социально-
реабилитационным центром для 
несовершеннолетних, руководит 
которым Татьяна Андреевна Ле-
вина. Она же является председа-
телем ТОСа 4 микрорайона. Так 
что работают они в тесном взаи-
модействии. 

Новое направление работы на 
округе появилось с приходом 
нового депутата. Медколледж, 
как известно, славится успеш-
ным развитием волонтёрского 
движения. И эту практику Да-
нилина перенесла на округ. Од-
на из преподавательниц мед-
колледжа проживает на округе, 
по предложению депутата она 
организовала с отрядом волон-
тёров-первокурсников шефство 
над одиноко проживающими по-
жилыми людьми. Студенты ут-
верждаются в принципах ми-
лосердия, старички довольны 
появившимся помощникам, тем 
более в условиях незаканчиваю-
щейся пандемии. Окружён забо-
той и вниманием как со стороны 
депутата, так и общественности 
микрорайона единственный на 
округе ветеран Великой Отече-
ственной войны Григорий Анато-
льевич Васюра. 

 4-й микрорайон – один из ста-
рейших микрорайонов города. 
У него есть свои плюсы и мину-
сы. Его компактное расположе-
ние позволяет жителям в шаго-
вой доступности иметь детские 
сады, школу, магазины. Но неко-
торые жилые дома нуждаются в 
особом внимании, чтобы прожи-
вание в них тоболяков стало дей-
ствительно комфортным.  

Решение проблем ЖКХ, как 
считает депутат Данилина, – од-

но из основных условий спокой-
ной и комфортной жизни тоболь-
ских семей.

Она разработала для этого це-
лую программу:

1. Обеспечить взаимодей-
ствие управляющих ком-

паний и активных жителей, 
председателей советов много-
квартирных домов. Некоторые 
вопросы нуждаются во всесто-
роннем рассмотрении, в том 
числе со стороны администра-
ции города.

2. Содействовать в благо-
устройстве внутридомо-

вых территорий домов в 4 мик-
рорайоне: №№ 1, 2, 4, 11 «а», 15, 
36, 36/1, 37, 43; и дома № 79 на                                                                                  
ул. Знаменского.

3. Взять под контроль: мо-
дернизацию школьной 

территории второго корпуса 
средней школы № 9; выполне-
ние работ по установке СКУД во 

втором корпусе средней школы 
№ 9; капитальный ремонт вход-
ной группы; проведение ремон-
та фасада здания школы; благо-
устройство парковки у школы; 
обустройство к ней подъездных 
путей; ремонт санузлов в школе; 
устройство уличного освеще-
ния для пешеходной дорожки по 
ул. Знаменского к домам 11 «а», 
43, 43/1; уборку и обработку му-
сорных баков УК «Импульс» до-
мов 1, 4, 8, 11-А, 13, 15, 32, 35-Б, 37, 
ул. Знаменского, 79; отлов бродя-
чих собак.

В планах решение таких во-
просов, как благоустройство 
подъезда к пекарне «Речпортов-
ский хлеб», расположенной в до-
ме №10; ремонт тротуаров меж-
ду домами №№ 1 «а» и 13 «а».

В зоне особого внимания – 
взаимодействие с ТОСом 4 мик-
рорайона по выявлению проб-
лемных зон в микрорайоне, 
социальная поддержка пенсио-
неров через тобольский город-

ской совет ветеранов, взаи-мо-
действие с  участковым 
полиции для поддержания поряд-
ка в местах особого беспокойства                                                    
микрорайона: игровой клуб «Ло-
терея» (д. № 8 «б»), кафе «Океан» 
(д. № 10 «а»), магазин «Светлое и 
тёмное» (д. № 14), кафе «Суши/пи-
во» (д. № 2 «б»).

На депутатском контроле – ра-
бота управляющих компаний, 
создание комфортных условий 
жизни семьи, согласование с жи-
телями модернизации детских 

площадок. Наталья Данилина 
старается   поднять гражданскую 
активность жителей округа, что-
бы всем вместе сделать жизнь 
комфортной и безопасной.

За год ею немало было сде-
лано. Следуя наказам жителей 
округа, Данилина инициирова-
ла ряд ремонтных работ. Прове-
ли мероприятия для создания 
комфортных условий прожива-
ния граждан в доме № 36/1. В 
надлежащее техническое состоя-
ние были приведены системы 
жизнеобеспечения: тепло, водо-
снабжение, отопление. До нор-
матива доведена температура 
горячей воды и воды в системе 
отопления. Была устранена про-
течка канализации в подвале 
дома, проведена санитарная об-
работка подвала, уничтожены 
муравьи. 

Проблемы, которые озвучены 
в наказах, депутат решает со-
вместно с ООО УК «Новостройка», 

Еленой и Александром Парыки-
ными. Налаживаются контакты 
и с двумя другими управляющи-
ми компаниями – «ЖилГрад» и 
«Импульс».  

На территории округа установ-
лены три современных детских 
игровых площадки. И это не пре-
дел. Наталья Данилина считает, 
что площадки со временем по-
явятся в каждом дворе. 

На вопрос, чего не хватает 
округу, она  ответила, не заду-
мываясь: хорошей ухоженной 

зелёной зоны, что-то в виде ми-
ни-сквера, где бы с удоволь-
ствием отдыхали семьями. 
Плотная застройка микрорайо-
на не давала этой мечте депу-
тата и большинства жителей 
реализоваться.  

Но кое-что в плане озелене-
ния округа уже было сделано. 
На средства от выигранного му-
ниципального гранта в рамках 
проекта «Время созидателей» 
силами волонтёров, школьников, 
неравнодушных жителей 4 мик-
рорайона на пустыре у второго 
корпуса школы № 9 по перимет-
ру высадили яблони и черёмуху. 
Небольшую площадку с поста-
ментом для ёлки решили не за-
нимать. Здесь вновь установят 
микрорайонную ёлку, зажгут на 
ней огоньки и построят снежный 
городок. Электричеством ёлка 
будет подпитываться от соседне-
го магазина. Предприниматель 
оказывает эту услугу округу 
на бесплатной основе. «Мы с по-
мощницей хоть с кем договорим-
ся. Нам не могут отказать, – улы-
бается Наталья Владимировна. 
– А если честно, мы благодарны 
хозяину магазина «Гастроном-
чик». Эта традиция родилась со 
времён депутатства Николая   
Петровича Зольникова. И жите-
ли просили её не прерывать. 

Вдоль второго корпуса школы 
№ 9 Наталья Данилина с активи-
стами высадили хвойную аллею. 
Они единственные участники 
областного конкурса из Тоболь-
ска. Заявку подали через ТОС 4 
микрорайона. Правда, не выиг-
рали, но получили утешитель-
ный приз в размере десяти ты-
сяч рублей. Средств хватило и на 
саженцы, и на скамейку. А заод-
но досадили несколько берёзок у 
дома напротив. 

– В депутаты я баллотирова-
лась от округа, на котором живу. 
Решила, что кто-то же должен за-
ботиться о его процветании, – за-
ключила Наталья Данилина.   

俯eАнна ЩЕРБИНИНА

 ” Небольшую площадку с постаментом 
для ёлки решили не занимать. Здесь вновь 
установят микрорайонную ёлку, зажгут 
на ней огоньки и построят снежный 
городок. Электричеством ёлка будет 
подпитываться от соседнего магазина. 
Предприниматель оказывает эту услугу 
округу на бесплатной основе

 ”  В депутаты я баллотировалась от 
округа, на котором живу. Решила, что 
кто-то же должен заботиться о его 
процветании
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Сухие цифры мокрых мест
НАЦПРОЕКТ «ГОРОДСКАЯ СРЕДА»

Комфортная городская среда – это не только общественные пространства, скверы 
и парки, дворовые территории, но и работоспособная ливневая канализация 

Тоболяки помнят, как ещё три года назад дворы и даже 
магистральные дороги, особенно улица Юбилейная, пре-
вращались весной и осенью в огромные лужи. Сегодня си-
туация, как отмечал, выступая перед народными избран-
никами на очередной депутатской комиссии по градо-
строительству и землепользованию, заместитель главы 
города Юрий Вавакин, в этом плане в корне изменилась.

– Нам удалось выпол-
нить мероприятия по ре-
монту и устройству до-
полнительных колодцев 
ливневой канализации на 

10 проблемных участках 
улично-дорожной сети То-
больска. В результате забы-
ли о подтоплениях жители, 
проживающие на улицах 

Декабристов, 1, Ленина, Ба-
зарной площади, Защи-
тинской. Ликвидированы 
годами стоящие лужи в                                                                            
7 микрорайоне у дома № 21, 
в 8 микрорайоне у школы 
искусств и на парковке у 
дома № 28, в 9 микрорайо-
не в зоне вузов, а также на 
площади ж/д вокзала, – под-
черкнул он.

По словам Юрия Ваваки-
на, приведены в норматив-
ное состояние 29 колодцев 

ливневой канализации, 
промыто 46,9 км сетей лив-
невой канализации.

Отметим, что в рамках 
реализации проекта «Ин-
женерное обеспечение 
площадки для жилищно-
го строительства 12 мик-
рорайона» построено 2,3 км 
автомобильных дорог, 
сколько и было запланиро-
вано по программе.

Говоря о повышении до-
ступности услуг транспорт-

ного комплекса, в рамках по 
содержанию автомобиль-
ных дорог, заместитель гла-
вы рассказал о вынесенных 
знаках «Пешеходный пере-
ход» над проезжей частью, 
в соответствии с требовани-
ями национальных стандар-
тов и установленных ограж-
дениях в зоне светофорных 
объектов, а также об обору-
дованном пешеходном пере-
ходе по улице Кондинской.

俯eВера ВОЛГИНА

Депутат с добрым сердцем

Нужен рейс №18?
Депутат  Андрей Ходосевич приглашает жителей микрорайона Строи-

тель принять участие в публичном опросе о необходимости автобуса №18. 

 Согласно статистике Тобольского ПАТП наблюдается очень низкая за-
груженность автобуса №18, следующего по маршруту «Профлицей –                
Строитель».  Пассажиры из мкр. Строитель отдают предпочтение проходя-
щим маршрутам №№ 4, 5, 6п, 6р, 7, 19, 19э, 20, 20р, 22, 26.

«Прошу вас принять участие в публичном опросе и решить, насколько 
вам необходим рейсовый автобус № 18! По итогам опроса обязательно про-
ведём с вами личную информационную встречу и договоримся о целесо-
образности маршрута», – подчеркнул народный избранник. Пройти опрос 
можно на странице Андрея Ходосевича, а также в группе Тобольской го-
родской думы в социальной странице «ВКонтакте». 

俯eЛилия МАЙОРОВА

Фасадом к гостям
Красивым  и уютным тоболяки хотят   видеть 

свой город. Это же  продиктовано  правилами  бла-
гоустройства.

А благоустройство Тобольска, в первую очередь его 
привлекательный внешний вид и удобство жизни за-
висит не  только от бюджета города, но и от самих го-
рожан, живущих и работающих здесь. О городе  судят 
по чистоте улиц и придомовых территорий, парков и 
цветников, освещения и фасадов зданий. Всему это-
му, в том числе обновлению внешнего вида фасадов, 
в Тобольске в последнее время уделяется присталь-
ное внимание.

По словам заместителя  главы города Натальи  Мудри-
ченко, фасады не должны иметь загрязнений, поврежде-
ний, разрушений  отделочного слоя, а также изменений 
цветового тона и надписей, если это не предусмотрено 
паспортом  или проектной документацией.

Первым в соответствии с правилами благоустройства  
в этом году выполнили   капитальный ремонт фасада       
объекта муниципальной собственности  – школы №13.

Кроме того, чтобы придать привлекательный вид 
гостевому маршруту, начался капитальный ремонт 
фасадов  пяти многоквартирных домов №№ 16, 31, 
37 в 8 микрорайоне  и домов №№ 47, 47 «а» в 10 мик-
рорайоне. Кроме того, в работе фасады ещё  18 мно-
гоквартирных домов, куда вошли  дома как в микро-                                                                                                                           
районах, так и в нижнем посаде, а также в Менделеево, 
Сумкино и Левобережье.

Нам сверху видно всё
В начале 2022 года в Тобольске появятся 163 новые 

камеры видеонаблюдения.

В Тюменской области действует программа «Про-
филактика правонарушений», в рамках которой еже-
годно заключаются государственные контракты на 
оказание телекоммуникационных услуг по переда-
че видеоизображений со средств видеонаблюдения 
в центр обработки данных правительства Тюменской 
области. В начале 2022 года услуга будет подключена 
на 419 объектах области.

Инфраструктура для большего количества видеока-
мер уже построена. Устанавливать новые видеокамеры 
начнут сразу после определения победителя аукциона. 
Плановые даты начала оказания услуг для объектов, ко-
торые уже были оснащены средствами видеонаблюде-
ния, — 1 января 2022 года, а для новых —1 марта 2022 года.

Видеоизображение со всех видеокамер будет по-
ступать в информационную систему «Единый центр 
хранения данных систем видеонаблюдения Тюмен-
ской области» аппаратно-программного комплекса 
«Безопасный город».

Согласно условиям контракта при передаче дан-
ных с видеокамер требования предъявляются только 
к качеству видеоизображения и характеристикам ви-
деопотока с учётом сохранения его непрерывности.

Места размещения камер видеонаблюдения опре-
деляются межведомственной рабочей группой по 
вопросам, связанным с внедрением и развитием си-
стем АПК «Безопасный город» в Тюменской области, 
по инициативе правоохранительных органов и орга-
нов местного самоуправления Тюменской области.

В регионе государственная программа «Профилак-
тика правонарушений» реализуется при непосред-
ственном участии департамента информатизации 
Тюменской области.

Долги наши тяжкие
Коммунальные долги – одна из больных точек 

системы ЖКХ. Среди тоболяков есть такие, кто 
накопил долги не за пару, а за много месяцев. О том, 
какие меры принимаются со стороны управляющих 
компаний по работе с должниками, обсудили в го-
родской администрации. 

В ходе рабочей встречи с представителями УК и 
ресурсоснабжающих организаций были подняты во-
просы алгоритма взаимодействия с населением по 
взысканию неоплаченных сумм за оказанные жи-
лищно-коммунальные услуги.

Руководители управляющих компаний поделились 
своими методами и формами работы. Первичные меры у 
всех компаний одинаковы – направление тоболякам ин-
формационных писем и писем с претензией об оплате, 
уведомления. Если это не возымеет должного действия, 
то вступает в силу «тяжёлая артиллерия» – взыскание 
долгов через судебные приказы, привлечение судебных 
приставов. Но, по утверждению участников заседания, 
они не прочь применять и другие способы, возможно, 
более действенные. Например, вывешивать в подъезде 
многоквартирного дома объявление – «молнию» с дан-
ными о задолженности по квартирам или разложить по 
почтовым ящикам злостных должников «красных» пла-
тёжных документов. Или каждый день по телефону на-
поминать о долге с помощью автоинформатора. 

Здесь же, на заседании, директор УК «Сумкино» Ар-
тур Поган поделился опытом работы специалистов ком-
пании по взысканию задолженностей по квартплате, 
что позволило им по итогам 2020 года поднять процент              
взыскания долгов по коммунальным услугам до 98%.

– Мы берём для анализа приходящие отчёты ТРИЦ, 
ведём мониторинг по каждому лицевому счёту, ес-
ли задолженность свыше трёх месяцев, направляем 
претензии. Их уносим лично или по почте. Если сум-
ма превышает 50 тысяч, направляем судебный при-
каз, – отметил Артур Поган. И добавил, что после по-
дачи исковых заявлений УК привлекает юриста для 
представления её интересов в суде.

В свою очередь, глава города Максим Афанасьев об-
ратил внимание присутствующих на необходимость    
внедрения новых форм работы со злостными непла-
тельщиками, разработки чёткого алгоритма взаи-
модействия с гражданами, которые не оплачивают                                                  
потреблённые ресурсы, чтобы долг перед управляющи-
ми компаниями со стороны тоболяков был погашен.

俯Вера ХОХЛОВА

ПРЕОБРАЖЕНИЕ

ГЛАЗ ДА ГЛАЗ

... ПЛАТЕЖОМ КРАСЕН

ПРИМЕМ УЧАСТИЕ

В МИРЕ ЛЮДЕЙ

Владимир Юрьевич Егоров 
– депутат Тобольской думы 
VII созыва по избиратель-
ному округу № 9, замес-
титель председателя 
Тобольской городской 
думы, председатель 
постоянной комиссии 
Тобольской городской 
думы по жизнеобеспе-
чению и городскому хо-
зяйству. В депутатской 
деятельности он новичок. 
Но опыт руководящей работы 
имеет немалый. В депутаты пошёл осознанно, потому 
что есть силы, знания, опыт и желание сделать жизнь 
земляков лучше. 

участие в работе комиссии 
по комплексному благо-
устройству дворов много-
квартирных жилых домов, 
в ходе которых были про-
ведены подворовые обходы 
всех домов округа.

Депутатская деятель-
ность Егорова, как и его кол-
лег по депутатскому кор-
пусу, совпала с пандемией, 
которая диктует свои ус-
ловия. Как депутат Егоров 
принял участие в обще-
ственных и волонтёрских 
мероприятиях в части обес-
печения врачей транспор-
том и доставки медицин-
ского персонала к больным, 
находящимся на самоизо-
ляции. Оказывал помощь 
средней школе города-по-
братима Тобольска – крым-
ского Саки. Не оставляет он 
без внимания ветеранов Ве-

С момента избрания де-
путатом Егоровым прове-
дено более 20 личных при-
ёмов граждан, в том числе в 
дистанционном режиме.

Депутатом было рассмот-
рено 14 письменных и бо-
лее 40 устных обращений 
и наказов граждан. Одних 
он проконсультировал, дал 
совет, как лучше решить ту 
или иную проблему, другим 
разъяснил статьи дейст-
вующего законодательства, 
третьим оказал материаль-
ную помощь.

Реализованы наказы из-
бирателей в части бла-
гоустройства и посадки 
деревьев в 9 мкр. и строи-
тельства дороги в щебё-
ночном исполнении в мик-
рорайоне Ершовка,  также 
удалось добиться разреше-
ния левого поворота в  Ер-
шовку с федеральной трас-
сы, что для жителей было 
очень важно. 

Владимир Егоров принял 

ликой Отечественной вой-
ны, проживающих на окру-
ге, поздравляет их со всеми 
праздниками. 

Особое внимание депу-
тат Егоров уделяет пат-
риотическому воспитанию 

молодёжи. По его инициа-
тиве в школе № 18 прохо-
дят встречи школьников с 
интересными и уважаемы-
ми тоболяками, героями     
войн и мирного времени, 
на примере которых, счита-
ет депутат, стоит молодым 
людям и выстраивать свои 
жизненные ориентиры. 

Не без его участия 
был организован 
и проведён волей-
больный турнир, 
в котором приня-
ли участие герои 
Уральского военно-
го округа.

В  р а м к а х  п р о -
е к т а  «PROнас» был 
организован фести-
валь «МЫ ВМЕСТЕ» 
на базе зоны отды-
ха «Винокурово» 
для детей с инва-
лидностью. Эта зона 
отдыха – любимое 
детище предприни-
мателя Егорова. И он 
рад принимать там 

детей с инвалидностью, де-
тей-сирот, для которых не-
пременно организует ката-
ние на лошадях, экскурсию 
в мини-зоопарк. 

Тобольскому детскому 
дому депутат Егоров помо-
гает чем может, хотя это уч-
реждение и не находится 
на его округе. 

✍eАнна Солнцева

 e С Героем России Евгением Бушмелевым в школе №18
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ПРОТИВ НАРКОТИКОВ!

Предупреждение опасности
Студенты медицинского коллед-

жа имени Володи Солдатова приняли 
участие во Всероссийской акции «Дети 
России – 2021». 

Встречи,  лекции,  квесты, акции 
направлены на предупреждение рас-
пространения наркомании среди не-
совершеннолетних, выявление фак-
тов их вовлечения в преступн у ю 
д е я т ел ь но с т ь ,  связанную с неза-
конным оборотом наркотиков, по-
вышение уровня осведомлённости 
населения о последствиях потребле-
ния наркотиков и об ответственности, 
предусмотренной российским зако-
нодательством за их незаконный обо-
рот.

Пагубное влияние наркотиков на здо-
ровье и образ жизни человека будущие 
медики обсудили с полицейскими МО 
МВД России «Тобольский». Оперупол-
номоченный отдела по контролю за 
оборотом наркотиков Лилия Чаленко 
рассказала о вреде употребления нар-
котических и психотропных веществ. 
Привела реальные примеры из личной 
практики, раскрывающие непригляд-
ную правду о том, как наркотики лома-
ют судьбы.

Тема актуальная среди подростков, 
а потому диалог получился оживлён-
ным. Участники встречи задали по-
лицейскому множество вопросов, на 
каждый из которых был дан содержа-

ОТКРЫВАЙСЯ, СЕЗОН

Встречаемся на катке

Вот уже несколько дней, 
как на стадионе «Тобол», 
пока на прежнем месте 
– в здании АБК, работает 
пункт проката спортин-
вентаря. Работает прокат 
со вторника по пятницу с 
15 до 19 часов и по выход-
ным – с 11 до 19 часов. 

– Не успели мы открыть-
ся, как люди пошли. Идут 
поодиночке, семьями, боль-
шими группами. Кто со 
свои ми лыжами, кто про-
катными пользуется, – гово-
рит работник пункта прока-
та, администратор Танзиля 
Карымова. 

Погода для лыжных про-
гулок стоит чудесная. Пря-
мо у пункта проката мы за-
стали школьницу Наташу 
Вахрушеву. На «Тобол» де-
вочка пришла с мамой, бра-
том и друзьями. Говорит, 

НАЦПРОЕКТ «ДЕМОГРАФИЯ»

Лыжня зовёт

что в такую погоду дома не 
усидишь. А лыжня на «Тобо-
ле», пролегающая в берёзо-
вой роще, ей кажется про-
сто сказочной. 

Не так романтиче-
ски настроены папа с сы-
ном – Алексей и Дмитрий 
Игошевы. Папа – железно-
дорожник, сын – школьник. 
Свои лыжи у них имеются, 

да тащиться с ними через 
весь город не совсем удоб-
но, вот и воспользовались 
услугами проката. Они для 
себя только открыли сезон. 
Сын занимается лыжными 
гонками, папа – любитель. 
Для них лыжи – это возмож-
ность поддерживать хоро-
шую физическую форму.    

Заглянули мы и на саму 

лыжню, что петляет меж 
белоствольных берёз. Уви-
дели там завсегдатаев, ве-
теранов лыжного спорта, 
кандидатов в мастера спор-
та – Галину Кожевникову и 
Атиятуллу Авазбакова. 

– Мои родственники сме-
ются надо мной, мол, я толь-
ко родилась, и меня сразу 
на лыжи поставили. Так оно 
и есть – я на лыжах с мало-
летства, – улыбается Гали-
на. 

А её товарищ по лыжным 
пробежкам тем временем 
уже умчал вперёд и раство-
рился за берёзами. Одному 
из них – 74, другому – 75. Но 
без лыжной пробежки, при-
чём многокилометровой, 
они свою жизнь не пред-
ставляют. И чуть ли не пер-
выми отправились в этом 
сезоне покорять лыжню 
стадиона «Тобол». Говорят, 
пробегутся – и весь день 

бод рячком. У ветеранов лы-
жи свои. 

Со своим инвентарём при-
ехали на тобольскую лыж-
ню и ребята из Ярково. У 
них, говорят, пока трениро-
ваться особо негде. А нашей 
лыжне они дают высокую 
оценку, да и она для них, 
участников всех соревно-
ваний по лыжным гонкам, 
проводимым в Тобольске, 
давно уже стала родной. 
Так что выходные они про-
водят на «Тоболе». 

Тренируются на лыжной 
трассе и тобольские спорт-
смены – воспитанники ДЮСШ 
№2 и ДЮСШ №1. 

– К этому зимнему сезо-
ну мы заранее подготови-
лись. Мы готовы принимать 
тоболяков на нашем самом 
спортивном зимнем объ-
екте. Уже начался прокат 
лыжного инвентаря. За лето 
мы потрудились, и вышла 

хорошая горка для катания 
на тюбингах. Она уже функ-
ционирует. Правда, ждём, 
когда начнёт работать но-
вый подъёмник. Прошлогод-
ний себя не оправдал, и под-
рядчик его заменяет. Скоро 
откроем каток, и в прокате 
появятся коньки, – расска-
зывает директор ДЮСШ №2 
Светлана Зайцева. 

Лыжня «Тобола» принима-
ет всех: начинающих, люби-
телей, профессионалов, де-
тей, взрослых, пенсионеров, 
тоболяков, иногородних. А 
присоединиться к лыжному 
братству очень просто. Глав-
ное – прихватить с собой хо-
рошее настроение  и жела-
ние быть здоровым.   
俯eФеликс БРАЦЕВСКИЙ

Пришлись ко столу
Праздничные торты получили в День матери 

многодетные мамы.

Их со словами поздравлений  доставили по 
адресам молодогвардейцы: заместитель руково-
дителя  местного отделения «Молодой гвардии 
Единой России» Елизавета Волкова и активист 
МГЕР Алла Доржиева.

Сладкие подарки пришлись ко времени, ведь в 
этот праздник каждая семья накрывает на стол и 
поздравляет самую любимую, самую нежную маму.

– Мы очень тронуты вниманием, спасибо за чу-
десный подарок, торты выглядят замечательно, 
значит, и вкусовые качества не подведут, – сказали   
Зульфия Василенко, Антонина Мингалёва, Елена 
Шаймухаметова, Анжелика Юмина, Наталья Кузь-
мина и Елена Макарова.

Отметим, что эти сладкие подарки были приго-
товлены  в пекарне Сергея Сухачёва, и это он, член 
городского совета сторонников «Единой России», 
при поддержке местного отделения партии, при 
участии молодогвардейцев решил порадовать мно-
годетных матерей. 

俯Вера ХОХЛОВА

День матери в Тобольске 
отметили праздничными 
программами во всех дей-
ствующих ДК – «Синтезе», 
«Воднике», «Речнике», 
доме народного творчества, 
центре сибирско-татарской 
культуры. 

Мы заглянули на огонёк в 
ДК «Синтез», где на большой 
сцене шла постановка «В по-
исках ангела».

От ведущих, по совмести-
тельству ангелов, зрители 
узнали, что на планете Зем-
ля в настоящее время про-
живает 7 миллиардов 948 
миллионов 118 тысяч 519 че-
ловек. А в День матери на 
свет должны появиться 433 
тысячи 382 младенца. И, как 

ЭХО ПРАЗДНИКА

В поисках ангела
выяснилось, одному не хва-
тило ангела. 

Поиск ангела ведущим по-
могли осуществить солисты 
Олег Янковский, Светлана 
Таланцева, Наталья Смол-
кина, Кристина Угрюмова, 
Даниил Жучков, вокаль-
ные ансамбли «Контрасты», 
«ДАРТ», «Шоко-Лад», «Дебю-
тики», «ЮНИС», коллекти-
вы студий бальных танцев 
«Пируэт», «Импульс», «Ара-
беск», ансамбль народного 
танца «Радость».  Все кон-
цертные номера этой про-
граммы были посвящены 
мамам. И отличались они 
душевностью, искренно-
стью артистов, ведь у каж-
дого из них есть своя мама. 

 Поиски, наверное, затяну-
лись бы, и неизвестно, увен-

чались ли успехом, если бы 
не божественное вмеша-
тельство. Глас с небес изрёк: 
«У каждого ребёнка на Зем-
ле есть тот, кто гораздо нуж-
нее ему, нежели ангел, – это 
мама. И с этим малышом бу-
дет всё в порядке, если ря-

дом будет его мама». 
Действительно, это так. 

Для каждого из нас мама – 
это своего рода ангел-хра-
нитель. И даже после ухода 
она оберегает своего ребён-
ка с небес, и неважно сколь-
ко ему лет – десять или 

шестьдесят. Для неё он на-
всегда ребёнок. 

История с поиском ангела 
получилась трогательной, 
нежной и нашла живой от-
клик в сердцах зрителей. 

俯eДиана ШТЕРН

В посёлке Сузгун  (мкр. 
Иртышский) возобновил 
работу фельдшерско-аку-
шерский пункт. Об этом 
сообщил депутат по из-
бирательному округу №3 
Андрей Ходосевич.

В начале августа преж-
ний фельдшер уволилась 
по семейным обстоятель-
ствам, и жители удалён-
ного микрорайона обрати-
лись к своему депутату с 
просьбой наладить рабо-
ту медпункта. Поликлини-
ки и стационара в поселке 
нет. У населения, преиму-
щественно возрастного, за-
частую нет возможности 
ездить в город на медицин-
ские процедуры. 

Андрей Ходосевич на-

НАЦПРОЕКТ «ЗДРАВООХРАНЕНИЕ»

ФАП работает!

правил обращение главвра-
чу областной больницы № 3 
Ольге Дорониной с вопро-

сом организации работы 
ФАПа. «Проблема дефици-
та кадров в сфере здравоох-
ранения стоит достаточно 
остро, поэтому пришлось 
набраться терпения и подо-
ждать, пока подыщут спе-
циалиста. И вот благодаря 

отзывчивости работников 
больницы проблема реше-
на!» — сказал депутат.

В сузгунском ФАПе (ул. 
Верхнефилатовская, 9) при-
ем ведёт фельдшер Евгения 
Викторовна Кузнецова. 

俯eЛилия МАЙОРОВА

тельный ответ. Коснулись уголовно-
административной ответственности. 
Студенты узнали о сроках наказани-
ях за такого рода проступки, а приво-
димые примеры говорили об одном: 
любое преступление попадает в поле 
зрения полиции, а наказание сурово и 
неотвратимо.

俯eВиктор СЛАДКОВ

11 декабря в Тобольске открывается 
сезон зимних видов спортивного досуга. 
Для сибиряков, если не покатался на 
коньках или лыжах, вроде как и зимы 
не было.  

В этом зимнем сезоне тоболякам 
предлагают катание на лыжах, коньках, 
сноуборде, занятия по скандинавской 
ходьбе, которая является всесезонным 
видом. 

Откроют свои двери пункты прока-
та спортинвентаря, а инструкторы го-
товы провести мастер-классы для на-

чинающих, тех, кто впервые решится 
встать на лыжи, коньки. На зимних 
спортивных площадках будут прово-
диться соревнования по хоккею в ва-
ленках. 

Более подробную информацию о ча-
сах работы пунктов проката, инструк-
торов, о времени проведения спор-
тивных мероприятий и по другим  
вопросам, касающимся организации 
зимнего спортивного досуга, вы смо-
жете получить на сайте https://зима.
тобольск-спортивный.рф, где   дежурят 
консультанты. 

俯Герман БАБАНИН
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ОФИЦИАЛЬНЫЙ ВЕСТНИК: 
ГОРОДСКАЯ АДМИНИСТРАЦИЯ

КУПИМ ВАШ АВТОМОБИЛЬ (кроме «Жигулей»). 
БЫСТРО, ДОРОГО, ДЕНЬГИ СРАЗУ. 
Телефон: 8-9000-43-70-17

03.12.2021 г. депутат Тюменской областной ду-
мы Александр Фёдорович Чепик будет про-

водить приём граждан по адресу: г. Тобольск, 
пер. Рощинский, д.62/2. 

Телефон для справок: 8-919-949-04-29.

Реставрация ванн.  Тел. :  8-919-943-38-27.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА ТОБОЛЬСКА 
ДЕПАРТАМЕНТ ГРАДОСТРОИТЕЛЬСТВА И ЗЕМЛЕПОЛЬЗОВАНИЯ 

ПРИКАЗ
    29.11.2021                                                                                               № 627 -П                       

О проведении общественных обсуждений по проектам решений о 
предоставлении разрешения на отклонение от предельных параме-
тров разрешенного строительства объектов капитального строитель-
ства и условно разрешенный вид использования земельных участков

В целях соблюдения права человека на благоприятные условия жиз-
недеятельности, прав и законных интересов правообладателей земель-
ных участков и объектов капитального строительства, расположенных 
на территории города Тобольска, в соответствии с Градостроительным 
кодексом Российской Федерации, решением Тобольской городской Ду-
мы от 25.12.2007 №235 «О Правилах землепользования и застройки в 
городе Тобольске», Положением о порядке организации и проведения 
публичных слушаний, общественных обсуждений в городе Тобольске 
по вопросам градостроительной деятельности, утвержденным реше-
нием Тобольской городской Думы от 30.04.2019 №42, руководствуясь 
статьями 15, 44 Устава города Тобольска:

  п р и к а з ы в а ю: 

1. Провести общественные обсуждения по проектам решений о пре-
доставлении разрешения на отклонение от предельных параметров 
разрешенного строительства объектов капитального строительства и 
условно разрешенный вид использования земельных участков (далее 
– Проекты решений) согласно приложениям 1, 2 к настоящему приказу.

2. Организатором общественных обсуждений является комиссия по 
подготовке проекта правил землепользования и застройки города То-
больска.

3. Организатору общественных обсуждений в срок с момента опуб-
ликования настоящего приказа и до дня опубликования заключения 
о результатах общественных обсуждений провести общественные об-
суждения с участием граждан, постоянно проживающих в пределах 
территориальной зоны, в границах которой расположены земельные 
участки или объекты капитального строительства, в отношении кото-
рых подготовлены Проекты решений, правообладателей находящих-
ся в границах этой территориальной зоны земельных участков и (или) 
расположенных на них объектов капитального строительства, граж-
дан, постоянно проживающих в границах земельных участков, приле-
гающих к земельным участкам, в отношении которых подготовлены 
Проекты решений, правообладателей таких земельных участков или 
расположенных на них объектов капитального строительства, право-
обладателей помещений, являющихся частью объектов капитального 
строительства, в отношении которых подготовлены Проекты решений, 
а в случае, если условно разрешенный вид использования земельного 
участка или объекта капитального строительства или отклонение от 
предельных параметров разрешенного строительства, реконструкции 
объекта капитального строительства может оказать негативное воз-
действие на окружающую среду, также с участием правообладателей 
земельных участков и объектов капитального строительства, подвер-
женных риску негативного воздействия на окружающую среду в ре-
зультате реализации Проектов решений.

4. Организатору общественных обсуждений разместить Проекты ре-
шений и картографические материалы, отражающие границы земель-
ных участков, в отношении которых подготовлены Проекты решений, 
границы территориальных зон, в пределах которых расположены дан-
ные земельные участки, на официальном сайте Администрации го-
рода Тобольска (www.admtobolsk.ru) в информационно-телекомму-
никационной сети «Интернет» (далее - официальный сайт), в разделе: 
/Департамент градостроительства и землепользования/ Управление 
градостроительства /Общественные обсуждения/, в период с 07.12.2021 
по 14.12.2021.

5. Организатору общественных обсуждений провести экспозицию 
по Проектам решений и консультирование посетителей в период, 
указанный в пункте 4 настоящего приказа, в здании, в котором рас-
положен Департамент градостроительства и землепользования Ад-
министрации города Тобольска (далее – Департамент), и находящее-
ся по адресу: город Тобольск, 8 микрорайон, 32, 1 этаж, в рабочие дни 
по предварительной записи по телефону 8(3456)252594: понедельник - 
четверг - с 8.45 до 13.00, с 14.00 до 18.00, пятница - с 9.00 до 13.00, с 14.00 
до 17.00 (открытие экспозиции: 07.12.2021).

6. Организатору общественных обсуждений в период, указанный в 
пункте 4 настоящего приказа, принимать предложения и замечания, 
касающиеся Проектов решений, внесенные участниками обществен-
ных обсуждений в следующих формах:

а) в письменной форме или в форме электронного документа в адрес 
Департамента (по адресу: город Тобольск, 8 микрорайон, 32, каб. 402, в 
рабочие дни: понедельник-четверг – с 8.45 до 18.00, пятница – с 9.00 до 
17.00, электронный адрес: dgz@admtobolsk.ru);

б) посредством записи в книге (журнале) учета посетителей экспо-
зиции Проектов решений;

в) посредством официального сайта Администрации города Тоболь-
ска (www.admtobolsk.ru) в разделе: /Департамент градостроительства 
и землепользования/ Управление градостроительства /Общественные 
обсуждения/.

При внесении предложений и замечаний участники общественных 
обсуждений должны представлять сведения о себе (фамилию, имя, 
отчество (при наличии), дату рождения, адрес места жительства (ре-
гистрации), а также согласие на обработку персональных данных, в 
соответствии с  Федеральным законом от 27.07.2006 № 152-ФЗ «О пер-
сональных данных» - для физических лиц; наименование, основной го-
сударственный регистрационный номер, место нахождения и адрес - 
для юридических лиц) с приложением документов, подтверждающих 
такие сведения; сведения из Единого государственного реестра недви-
жимости и иные документы, устанавливающие или удостоверяющие 
права на земельные участки и (или) расположенные на них объекты 
капитального строительства и (или) помещения, являющиеся частью 
указанных объектов капитального строительства, - для правооблада-
телей соответствующих земельных участков, объектов капитального 
строительства, помещений.

7. Департаменту обеспечить соблюдение требований и ограниче-
ний, установленных в целях предотвращения распространения новой 
коронавирусной инфекции (COVID-19). 

8. Организатору общественных обсуждений:
а) обеспечить выполнение мероприятий, предусмотренных частью 

8 статьи 5.1 Градостроительного кодекса Российской Федерации;
б) в срок по 14.12.2021 осуществить прием предложений и замечаний 

участников общественных обсуждений по Проектам решений; 
в) в срок по 23.12.2021 подготовить и обеспечить опубликование в 

установленном для муниципальных правовых актов города Тобольска 
порядке заключения о результатах общественных обсуждений и раз-
местить его на официальном сайте Администрации города Тобольска;

г) в течение 15 рабочих дней со дня опубликования заключения о 
результатах общественных обсуждений по Проектам решений, ука-
занных в пункте 1 настоящего приказа, осуществить подготовку ре-
комендаций о предоставлении разрешения на отклонение от предель-
ных параметров разрешенного строительства объектов капитального 
строительства, о предоставлении разрешения на условно разрешен-
ный вид использования земельных участков или об отказе в предо-
ставлении таких разрешений с указанием причин принятого решения 
и направить их Главе города Тобольска, а также Проектов решений в 
форме муниципальных правовых актов Главы города Тобольска о пре-
доставлении разрешения на отклонение от предельных параметров 
разрешенного строительства объектов капитального строительства, о 
предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использо-
вания земельных участков или об отказе в предоставлении таких раз-
решений.

9. Организатору общественных обсуждений:
а) в срок по 30.11.2021 обеспечить опубликование настоящего при-

каза (за исключением приложений 1, 2) в печатном средстве массовой 
информации;

б) в течение 3 дней со дня опубликования в печатном средстве мас-
совой информации обеспечить размещение настоящего приказа на 
официальном сайте Администрации города Тобольска.

Директор С.А. Карева

В 1974-м году широко ра-
зошлась по городу и обла-
сти новость: в тобольском 
кинотеатре «Союз» смонти-
ровали диколюбопытный 
прибор-автомат. 

Это был автоответчик 
АК-4М, поступивший 12 
нояб ря от Киевского завода-
изготовителя. Он стал пер-
вым в Тюменской области 
аппаратом для информиро-
вания зрителей о содержа-
нии фильмов, об актёрах, 
занятых в ленте, о времени 
сеансов и наличии билетов. 
Достаточно было позво-
нить по заветному номеру 
42-50, и чудо-машина сооб-
щала всю киношную инфор-
мацию на текущий день.

Сколько лет служил ве-
рой и правдой тоболякам 
этот автоответчик, уже не 
вспомню, но к моей школь-
ной выпускной поре он ещё 
действовал. 

И был такой заниматель-
ный факт.

В параллельном классе со 
мной учился Евгений Вос-
тряков, увлечённый кино- 
и фотоделом занятный па-
рень. В десятом классе он 
по какому-то блату устро-
ился киномехаником в «Со-
юз» и, совмещая учёбу с ра-
ботой, по вечерам крутил 
сеансы. Даже те, что были 
с обидным для всех его ро-
весников ограничением – 

ФОТО С ИСТОРИЕЙ 

Уважаемые читате-
ли, мы продожаем новую 
рубрику, в которой будем 
вспоминать события из не-
давнего и далёкого нашего 
прошлого. С юмором либо 
грустью они могут воспри-
ниматься спустя несколь-
ко десятилетий, если вгля-
деться в них из совершен-
но другой эпохи. Но это всё 
было с нами, и поэтому 
предлагаем пройтись по 
следам нашей прожитой 
жизни в советское время. 

Автоответчик

«от шестнадцати лет». 
Представляете, он смот-

рел все новые фильмы под-
ряд и ещё получал за своё 
удовольствие деньги?! Тог-
да, я думаю, Женька впер-
вые должен был почув-
ствовать на себе, что такое 
чёрная зависть. Ему зави-
довала, без преувеличения, 
вся наша школа.

Говорят, как-то раз Вос-
трякову выпало счастье по-
работать в качестве того са-
мого робота-автоответчика. 
Сломалась чудо-техника, 
и, вызвав его к себе, адми-
нистратор велела прий ти 
с утра. Надо, дескать, по-
сидеть у телефона и по-
принимать звонки. Не веря 
своему счастью, Женька об-
радовался и с великой охо-
той согласился на прият-
ную подработку. В школе, в 
отличие от кинопроката, от 
него проку было не так уж 
много – и его без проблем 

отпустили с уроков на весь 
следующий день.

Назавтра Востряков, на-
пустив на себя деловой 
важности, поднимал труб-
ку и рассудительно зачиты-
вал с листа имевшуюся ин-
формацию. 

– Какой именно фильм 
вас интересует? – учтиво 
спрашивал он и рассказы-
вал всё, что он знал об этой 
картине. 

После обеда раздался оче-
редной звонок, и кто-то из 
наших пацанов, не называ-
ясь, начал допытывать его 
про суперфильм «Анжели-
ка – маркиза ангелов». В те 
дни афишами с мировой 
кинолентой был украшен 
весь город. Помните, на них 
ещё была прекрасная да-
ма, состоявшая из бюста и 
ног, бросавшая призывный 
взгляд своих развратных 
глаз на прохожих?...

Среди тобольских под-

ростков не нашлось бы та-
кого, кто не захотел бы про-
смотра запретной картины. 
Ведь у многих всё ещё бы-
ли зияющие пробелы в тео-
рии любви, и очень хотелось 
с экрана рассмотреть хоть 
какие-то подробности чу-
жой личной жизни. Но же-
стокая отметка о возраст-
ном ограничении наносила 
незаживающую рану для 
чувствительной юной ду-
ши.

И вот с этим звонком Вос-
тряков проявил себя во всей 
искусствоведческой красе. 

Ах, какая Мишель Мер-
сье!... Крутая эротика!... 
Франция, понимаешь, чу-
вак!... Всё это сообщил 
Женька с валья жностью ис-
кушённого киномана в по-
вествовательной манере, 
неторопливо – как о чём-то 
обыденном, местном, город-
ском. Ну и далее продолжил 
в том же роде.

– Востряков, гад, не то-
ми!... Там любви много? – 
нервно вскричал голос в 
трубке.

Женька тут же заподо-
зрил неладное. Раз обрати-
лись к нему по фамилии, 
это, стало быть, звонил кто-
то из своих, из школьных. 
Но он не стал выяснять лич-
ность на другом конце по-
вода, а налившись силой, 
после паузы отчеканил.

– Любви-то через край! – и 
он расхохотался отрывисто 
посреди ответа. – А вот вся-
ким балбесам из «четырки» 
вход будет закрыт…

И с гордостью от своей 
причастности к кинотайне 
повесил трубку. 

Кстати, ещё пару слов про 
Анжелику. Случай из тех 
же времён, застойных, ког-
да всё покупалось из-под 
полы или доставалось по 
великому блату.

Студентка физмата, ком-
сорг группы и статная кра-
савица Люба С. пробега-
ла по лестнице, когда её 
окликнула сокурсница и 
бойко прощебетала:

– Любка, давай двадцать 
пять рублей – я «Анжелику» 
тебе принесу!

Та отмахнулась от под-
ружки и брезгливо отстра-
нилась, как от дохлой мыш-
ки:

– Вот ещё! Не надо мне 
это фуфло…

– Ты про что? – шевельну-
лись губы фарцовщицы.

– Про книгу.
– Дура ты!... А я про бюст-

гальтер…
«Вот это товарчик», – 

смекнула активистка ТГПИ. 
Она обмерла от счастья, 
расцвела и бросилась зани-
мать деньги.

俯Ефим ПОДГОРНЫЙ

На мошенника нарвалась 
молодая тоболячка при брони-
ровании поездки на известном 
сервисе поиска попутчиков.

Полицейским девушка расска-
зала, что после того, как она по-
дала заявку на поездку, в одном 
из мессенджеров ей пришло со-
общение якобы от водителя, ко-
торый принял заявку: он просил 
подтвердить бронь. Для этого в 
СМС была указана ссылка. Пе-
рейдя по ней, девушка откры-
ла страницу, где надо было вве-
сти данные банковской карты 
и трёхзначный защитный код 
с оборотной стороны. Она так и 
сделала. После чего с её счёта 
списали все деньги – более 5 000 
рублей. Чат, где она вела диалог 
со злоумышленником, тут же 
оказался заблокированным. 

В заявлении потерпевшая ука-
зала, что тот злополучный ресурс 
один в один был похож на офици-
альный сайт, поэтому у неё ника-
ких подозрений не возникло. По 
данному факту мошенничества 
отделом дознания МО МВД России 
«Тобольский» возбуждено уголов-
ное дело – ч. 1 ст. 159 УК РФ.

Сотрудники полиции рекомен-
дуют гражданам быть осторож-
ными. Интересуйтесь больше ин-
формацией, которая поможет вам 
отличить официальный ресурс 
от сайта-клона. При бронирова-
нии поездок через онлайн-серви-
сы ни в коем случае не надо по 
требованию водителя оплачивать 
поездку заранее и переходить по 
предлагаемым ссылкам. Так дей-
ствуют только мошенники! В слу-
чае, если водитель предлагает 
внести предоплату, стоит отка-
заться от его услуг и найти друго-
го попутчика.

ОСТОРОЖНО, МОШЕННИКИ!

Есть фальшивые водители, реклама и сайты

Оптический обман
По этой же статье возбуждено 

дело по заявлению тоболяка, кото-
рый, купившись на рекламу, оза-
дачился приобретением  бинокля 
с функцией фотосъёмки.  Он свя-
зался с менеджером, чьи контакты 
были указаны в рекламе, тот сооб-
щил, что товар имеется в наличии, 
стоимость покупки составит все-
го 3600 рублей, вместо 26 000. То-
боляк обрадовался заманчивому 
предложению и оплатил покупку 

по указанным реквизитам. Долго-
жданную посылку мужчина полу-
чил, но в ней лежал детский пласт-
массовый бинокль.

Будьте бдительными при покуп-
ке товаров на площадках интерне-
та:

– пользуйтесь только проверен-
ными интернет-магазинами и пе-
ред покупкой читайте отзывы о 
сайте, на котором планируется 
приобрести товар. Кстати, у многих 
магазинов и компаний есть стра-

нички в социальных сетях, где 
также опубликованы адреса офи-
циальных сайтов. Ещё один совет - 
не спешите откликаться на призыв 
«спецпредложение»; 

– просьба о полной или частич-
ной предоплате, а также цена то-
вара ниже среднерыночной долж-
ны насторожить. Делайте покупки 
осознанно и не торопясь, а распла-
чивайтесь непосредственно в мо-
мент получения товара.

俯Виктор СЛАДКОВ


